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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРАКОЛОНКА РЕДАКТОРА

О ПОГОДЕ 
И ПРИНЯТИИ

В Сургуте наступил сезон, когда 

непонятно, как одеваться при выхо-

де из дома: то ли пуховик, то ли лёг-

кой куртки будет достаточно. Совет 

посмотреть в окно в этом случае не 

работает совсем. Сургутяне, кругло-

годично живя в дефиците солнечных 

лучей и энергии, ловят, как говорится, 

момент и раздеваются сразу, как толь-

ко начало пригревать по-весеннему.

Заметили, каким прекрасным вы-

далось начало недели? Как верно под-

метила моя старшая дочь, в такую 

солнечную погоду аж душа поёт. И 

правда: и снега-то на дорогах не так 

много осталось, и лужи не такие уж 

большие, и даже ветерок, нежно со-

рвавший своими порывами баннер у 

дома, не такой уж и холодный. Да и 

вообще настроение меняется. Люблю 

это время, в Сургуте наглядно видно, 

как с приходом тёплых дней просыпа-

ется всё – и природа, и горожане. На 

«большой земле» как-то всё постепен-

но происходит, оттого и незаметно, 

контраста нет. А здесь есть! Вот уж 

поистине Сургут – город, умеющий 

удивлять. Не хватает впечатлений, 

приезжайте к нам. Поразительных по-

водов в достатке.

Помню первую свою весну в этом 

городе семнадцать лет назад, когда 

только приехала на Север. Я тогда 

была ещё избалована погодой в цен-

тральной полосе, привыкла к весне в 

начале марта, полноценному жаркому 

лету, золотой осени, бабьему лету, в 

меру снежной и холодной зиме. По-

этому, когда на мой день рождения в 

середине марта навалило сугробов, а 

на следующий день столбик термоме-

тра опустился ниже минус 20 по Цель-

сию, я, мягко говоря, была немало 

поражена. Я-то привыкла в это время 

ходить в демисезонных ботинках, а то 

и в кроссовках, а тут… Ещё больший 

шок испытала, когда в июне пошёл 

снег, и только тогда начала понимать, 

почему сургутяне всегда говорят про 

какой-то летний пуховик и никогда не 

убирают зимнюю одежду подальше в 

шкаф в апреле.

Только в Сургуте я стала терпи-

мее. Сначала к состоянию за окном, 

потом к себе, а затем и к окружаю-

щим. Сейчас точно понимаю, этот 

город не терпит спешки, он трениру-

ет тебя как человека, как личность. 

Здесь всё размеренно, а главное – всё 

вовремя, в том числе и тот самый 

летний снег. Мне порой кажется, кто 

пережил весну в Сургуте, тому уже 

ничего не страшно.

Как там в песне? У природы нет 

плохой погоды? Соглашусь, тут боль-

ше всё зависит от того, как ты сам при-

нимаешь то, что происходит вокруг. 

Ведь и в слякоти, и серости будней 

можно увидеть красоту. Вы видели 

когда-нибудь, как «танцует» снег? А 

чувствовали, как пахнет город в апре-

ле? А наблюдали, как садится солнце 

за горизонт в марте? А слышали, как 

щебечут птицы ранним утром, когда 

еще Сургут спит? Попробуйте заме-

чать детали. Вы поразитесь, какими 

красками заиграет жизнь.
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ЗДРАВСТВУЙ, ЮНОСТЬ В САПОГАХ!
Губернатор Югры Руслан Кухарук провёл совместное заседание призывной 
комиссии автономного округа и призывных комиссий муниципальных 
образований, в ходе которого были подведены итоги осеннего призыва 2024 
года и оценена готовность к весеннему призыву. Согласно указу президента РФ, 
весенняя призывная кампания стартовала 1 апреля и продлится до 15 июля.

«Благодаря совместным действиям 

и слаженной работе всех организаций 

и служб проведение осенней призывной 

кампании в автономном округе прошло 

в строгом соответствии с требовани-

ями руководящих документов, без на-

рушений. Совместными усилиями обе-

спечена комплексная безопасность при-

зывников», – отметил губернатор Югры.

По словам военного комиссара 

автономного округа подполковника 

Романа Вуколова, призыв на воен-

ную службу осенью 2024 года в Югре 

выполнен в полном объёме. «Сейчас 

в плановом порядке начался весен-

ний призыв югорчан 1995–2007 годов 

рождения. Сборный пункт региона го-

тов к приёму и размещению призывни-

ков», – подчеркнул Роман Вуколов.

Отметим, что работа окружного

сборного пункта в период весенней

призывной кампании 2025 года будет

организована на базе Нефтеюганского

филиала Центра обеспечения безопас-

ности жизнедеятельности и призыва

граждан на военную службу. По при-

бытию на сборный пункт призывники

проходят медицинское освидетель-

ствование, профессиональный пси-

хологический отбор, собеседование

с представителями воинских частей,

получают обмундирование на веще-

вом складе, сотрудники банка выдают 

банковские карты для получения де-

нежного довольствия. Отдел началь-

ной военной подготовки проводит 

занятия по основам военной службы, 

по строевой, огневой, медицинской и 

тактической подготовкам.

«В целях качественного комплек-

тования воинских команд весной 2025 

года в образовательных организациях 

ДОСААФ России автономного округа к 

весеннему призыву подготовлено 84 во-

дителя категории «С», – доложил во-

енный комиссар Югры.

В ходе совместного заседания чле-

ны призывной комиссии Югры и при-

зывных комиссий муниципальных об-

разований утвердили план мероприя-

тий по проведению призыва граждан 

автономного округа на военную служ-

бу в апреле–июле 2025 года.

«Необходимо уделить внимание 

организации профилактической вак-

цинации призывников, обеспечению 

комплексной безопасности на сборном 

пункте автономного округа, призыв-

ных пунктах военных комиссариатов 

муниципальных образований», – резю-

мировал глава региона.

Добавим, что военный комиссариат

Югры в 2024 году в конкурсе на лучшую 

подготовку граждан к военной службе, 

организацию и проведение призыва 

граждан на военную службу вошёл в 

тройку лучших среди военных комис-

сариатов Центрального военного окру-

га. Среди муниципальных образований 

Югры по итогам конкурса лучшими ста-

ли Радужный, Урай и Советский район.

ДОРОГА БЕЗ ОПАСНОСТИ

Губернатор Югры Руслан Кухарук 
провёл заседание комиссии по обеспече-

нию безопасности дорожного движения 

при правительстве автономного округа. 

В ходе заседания участники рассмотрели 

вопросы совершенствования организа-

ции дорожного движения и ликвида-

ции аварийно-опасных участков дорог. 

«По итогам прошлого года совместными 

усилиями удалось добиться снижения 

основных показателей аварийности. Ко-

личество дорожно-транспортных про-

исшествий снизилось на 6,3 %, раненых – 

на 1,9 %, погибших – на 19,2 %», – сказал

начальник управления Госавтоинспек-

ции УМВД России по Югре Максим Га-
лушков.

Далее участники заседания обсуди-

ли вопросы обеспечения безопасности 

пешеходов на дорогах, в том числе вы-

полнение в регионе поручений прези-

дента РФ Владимира Путина, связан-

ное с обеспечением мер, направленных 

на реализацию новых национальных 

стандартов по обустройству пешеход-

ных переходов. В соответствии с но-

выми требованиями в полном объёме

выполнены мероприятия по обустрой-

ству и оснащению 4 322 пешеходных 

перехода в автономном округе, в том

числе 373 пешеходных перехода вблизи

школ и других учебных заведений.

Глава региона поручил главам му-

ниципалитетов до конца текущего

года принять меры по обустройству 

оставшихся пешеходных переходов в

соответствие с новыми национальны-

ми стандартами.

Также на заседании комиссии оце-

нили эффективность мероприятий, на-

правленных на профилактику детского

дорожно-транспортного травматизма.

«За первый квартал 2025 года проведе-

но порядка 13 тысяч просветительских 

мероприятий, в том числе с привлечени-

ем сотрудников ГИБДД. Общий охват

составил более 185 тысяч обучающихся. 

В части практической подготовки в 

каждом муниципалитете действует 

автогородок. Таких у нас в Югре всего 

502, из них 25 – стационарные, осталь-

ные –  мобильные автогородки», – от-

метил в своём докладе директор депар-

тамента образования и науки Алексей 
Дренин.

По информации начальника управ-

ления Госавтоинспекции УМВД России 

по Югре Максима Галушкова, за 2024 

год Госавтоинспекцией проведено 12 

широкомасштабных профилактических 

акций, а также около двух тысяч инфор-

мационно-пропагандистских меропри-

ятий. В целях стабилизации детского 

дорожно-транспортного травматизма 

в преддверии школьных каникул будет 

организована широкомасштабная ак-

ция «Внимание, дети!» с охватом всех 

общеобразовательных организаций ав-

тономного округа. В летний период бу-

дут проведены практические занятия на 

базе детских автогородков, автоплоща-

док и пришкольных лагерей. 

¦ Полоса подготовлена 

¦ по материалам пресс-центра

¦  правительства Югры
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ГОТОВИМ САНИ С ЛЕТА
Два новых шнекороторных по-

грузчика будут убирать снег с улиц 

Сургута. Генеральным подрядчиком 

города – СГМУП «ДорРемТех» – заку-

плена современная техника, которая 

позволит повысить скорость уборки и 

вывоза снега с городских улиц. Произ-

водительность этих погрузчиков – от 

300 тонн в час, что делает их отличны-

ми помощниками в борьбе с осадками. 

Кстати, нынешней зимой силами пред-

приятия вывезено порядка 500 тысяч 

кубических метров снега. В настоящее 

время коммунальщики уже почти за-

крыли сезон.

– Снегопогрузчики СнП-18 себя хо-

рошо зарекомендовали, у нас такая 

машина уже имеется, отработала 

три сезона, поэтому их же и закупили, 

– рассказал главный инженер «ДорРем-

Тех» Ильмир Ахтямов. – Мы уже гото-

вимся к следующей зиме.

Новые машины отечественного 

производства сошли со станков заво-

да в Тульской области. На предпри-

ятии стараются ежегодно обновлять 

парк техники. В феврале была закупле-

на коммунальная дорожная машина. В 

ближайших планах – приобретение ав-

тогрейдера. Дополнительные деньги на 

пополнение автопарка в компании по-

явились после увеличения суммы кон-

тракта на уборку и вывоз снега. Сейчас 

в распоряжении подрядчика порядка 60 

единиц техники для зимнего содержания 

дорог, которые обслуживают 40 % улиц. 

В СГМУП «ДорРемТех» тем временем 

начали и подготовку к лету, на сезонное 

обслуживание отправлены «Бродвеи» – 

подметально-уборочные прицепы, пы-

лесосы и маркировочные машины. Щёт-

ки «Бродвея» собирают самую тяжёлую 

грязь, которая скапливается за зиму по 

краям дорожного полотна.

ПРОЧЬ ЯМЫ И НЕРОВНОСТИ
В Сургуте приступили к ямочному 

ремонту городских дорог. Устранение 

повреждений дорожного покрытия 

выполняется литыми смесями. Уже вы-

полнены работы на проспектах Комсо-

мольском и Мира, Грибоедовской раз-

вязке, улицах Инженерной, Щепётки-

на, Майской.

«Данная технология имеет пре-«

имущество в возможности выполнения 

работ при температуре до минус 10°С. 

Этот метод ямочного ремонта исполь-

зуем весной, сразу после таяния снега, 

и в основном работаем с аварийными 

ямами. Планируем восстановить свы-

ше 2500 квадратных метров дорожного 

покрытия литым асфальтобетоном», –

отметила заместитель директора депар-

тамента городского хозяйства админи-

страции города Анна Коршунова.

В ближайшее время специалисты 

приступят к восстановлению дорожно-

го полотна на Нефтеюганском шоссе,

улицах Профсоюзов, Есенина, Шидлов-

ского, Островского, на перекрёстке Ма-

яковского и Профсоюзов, перекрёстке

Мелик-Карамова и Югорской.

«Работы выполняются оператив-

но. Бригада сначала выезжает на объ-

ект и фрезерует участок. Затем осно-

вание дороги очищаем от пыли и грязи

с помощью механических дорожных щё-

ток или сжатого воздуха, при необхо-

димости высушиваем поверхность го-

рячим воздухом. После этого заливаем

и равномерно распределяют смесь. Уже

отремонтировано около 13 участков.

Работы ведутся непрерывно, в кругло-

суточном режиме», – поделился на-

чальник участка СГМУП «ДорРемТех»

Максим Кальтымов
Работы по устранению повреждений

дорожных покрытий литыми смесями

будут завершены не позднее 1 мая.

ОПЕРАЦИЯ «ЛИКВИДАЦИЯ»

Выйти сухим из воды по весне не у 

всех сургутян и не всегда получается. 

Всё дело в огромных лужах, которые ме-

стами образуются в результате быстрого 

таяния снега. Специалисты готовятся к 

этому заблаговременно. В Сургуте такие 

работы начались ещё в середине марта. 

Как отметил начальник штаба ГОиЧС 

департамента городского хозяйства 

администрации Сургута Евгений Мо-
сковкин, ждать до последнего не стали: 

«Начали готовиться заблаговременно, 

пока ещё не таял снег. Отрабатывали 

частный сектор, вскрывали водоотво-

дные траншеи, прочищали коллекторы 

ливневой канализации – всё для того, 

чтобы город был готов к «мокрому» се-

зону. Большая интенсивность таяния 

создаёт определённые проблемы, мы ре-

агируем на каждый случай, стараемся 

как можно быстрее исправить ситуа-

цию. Работают бригады практически 

круглосуточно».

Занимается ликвидацией павод-

ковых подтоплений в Сургуте ИП 

Ружевич. Ежедневно отрабатывается 

3-4 заявки в день. Ликвидация одной 

лужи может занять не один час. Как 

это случилось на улице Быстринской, 

в проезде между жилыми домами и 

школой образовалась огромная лужа, 

специалисты выкачали около 300 ку-

бометров воды.

Проблема подтоплений для Сургута 

насущная. Как подчеркнули в адми-

нистрации, если такая проблема воз-

никла во дворе, то стоит обратиться в 

управляющую компанию, в остальных 

случаях о подтоплении можно сооб-

щить по телефону 112, все обращения 

фиксируются, заявка обязательно бу-

дет передана и отработана.

¦ Полосу подготовили

¦ Анна ТИТОВА,

¦ Таисия ОРЛОВА,

¦ пресс-служба администрации 

¦ Сургута

ПЯТНА НА РЕПУТАЦИИ

Нарушения в правилах содержания 

фасадов зданий собственниками или 

управляющими компаниями плано-

мерно выявляет программно-аппарат-

ный комплекс «Дозор». Автомобиль с 

установленным оборудованием курси-

рует по всем микрорайонам города по 

установленному графику. Все загряз-

нённые, в том числе и надписями, сте-

ны фиксируются на фото и передаются 

в отдел административного контроля 

администрации Сургута.

– Мы хотим обратить внимание 

владельцев зданий, сооружений, что в со-

ответствии с правилами благоустрой-

ства они несут ответственность за 

их содержание. И предлагаем владельцам 

заблаговременно замыть данные граф-

фити либо закрасить в тон цвета стен, 

– говорит специалист-эксперт отдела по 

организации работы административной 

комиссии администрации города Павел 
Жернаков. – Например, если нанесена

информация, которая рекламирует за-

прещающие вещества или склоняет 

граждан к употреблению этих веществ, 

она должна быть удалена незамедли-

тельно. И необходимо привести город в 

эстетичный вид, особенно это актуаль-

но в преддверии 80-летия Победы в Вели-

кой Отечественной войне.

По факту выявленных нарушений

составляется предписание в адрес от-

ветственного лица, в случае его неис-

полнения в должный срок уже насту-

пает административная ответствен-

ность и выписывается штраф. По

словам главного специалиста отдела

административного контроля Свет-
ланы Жидяевой, собственники либо

управляющие компании реагируют на

предписания по-разному. Кто-то при-

водит фасад в нужный вид на следую-

щий день, а некоторые доводят дело

до штрафов, нанося при этом урон

своей деловой репутации. Предусмо-

тренный размер штрафов для юриди-

ческих лиц оставляет от 5 до 20 тысяч

рублей, для физических лиц – от 300

до 1000 рублей.

Помимо результатов патрулиро-

вания АПК «Дозор», во внимание

берутся результаты пеших рейдов со-

трудников отдела административного

контроля, а также жалобы граждан,

оставленные посредством платфор-

мы «Госуслуги». Рассмотрению под-

лежат и факты нарушения стоянки

автотранспорта на газонах, акты ван-

дализма, связанные с повреждением

объектов благоустройства. Информа-

ция о сломанных урнах или лавочках 

передаётся в полицию для выявления

виновников.

Официальная страница администрации города в социальных сетях –
оперативный способ получать актуальную информацию о жизни города. 

Подписывайтесь и участвуйте в жизни Сургута.

ВЕСНА. ОБНОВЛЕНИЕ
Время пробуждения, перемен, перезагрузки. Оживает не только природа, пробуждение чувствуется во всём. Эксперты 
говорят, что весна – подходящее время изменить себя и всё вокруг, чтобы очистить пространство, сделать задел на 
будущее и стать открытым ко всему новому. В Сургуте ценными советами не разбрасываются и всегда прислушиваются 
к мнению профессионалов, поэтому помимо традиционных работ, которые ежегодно проводятся на территории 
муниципалитета, подхватили и тенденцию к изменениям и обновлениям. С приходом весны начали приводить город 
в порядок – бороться с последствиями снегопадов в виде луж во дворах и около социально значимых учреждений, 
ремонтировать дороги, следить за чистотой фасадов и даже готовиться к следующему сезону. Но обо всём по порядку.
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В СУРГУТЕ
ПОЯВИЛСЯ 
СКВЕР 
ЖУРНАЛИСТА
РЕШЕНИЕ 
О ПРИСВОЕНИИ 
НАЗВАНИЯ БЫЛО 
ПРИНЯТО 
НА ГОРОДСКОЙ 
КОМИССИИ 
ПО ТОПОНИМИКЕ

Городская комиссия по топонимике 

единогласно поддержала предложение

«СМИА СИА-ПРЕСС» присвоить скве-

ру, расположенному на пересечении

бульвара Свободы и проспекта Ленина,

новое название – Сквер журналиста.

«Это наименование – признание вклада

сургутских журналистов в формирова-

ние общественного мнения, освещение

важных событий и проблем города, в раз-

витие местного сообщества. Поколения 

журналистов работали и продолжают

работать в Сургуте, обеспечивая жите-

лей объективной и своевременной инфор-

мацией», – считает учредитель «СМИА

СИА-ПРЕСС» Тарас Самборский.

По соседству со сквером установлен

памятник почётному гражданину горо-

да, журналисту, краеведу Ивану Проко-
пьевичу Захарову. Он много лет сотруд-

ничал с редакциями городских газет,

стал инициатором создания в Сургуте

журналистской организации и город-

ской организации ветеранов, стоял у ис-

токов Сургутского краеведческого музея.

У журналистов города теперь есть

возможность наполнить жизнь нового

общественного пространства яркими

событиями, внести свой вклад в созда-

ние комфортной городской среды.

ПЯТЬ ДОРОГ 
ПО НАЦПРОЕКТУ

В Сургуте в этом году запланирован ремонт восьми дорог, при этом пять из них 
преобразятся благодаря национальному проекту «Инфраструктура для жизни».

В рамках нацпроекта обновят дорож-

ное покрытие на улицах Югорской, Бахи-

лова, Юности. Кроме того, запланирован

ремонт проспекта Ленина на двух участ-

ках: от улицы Магистральной до Декабри-

стов, а также от Декабристов до дома № 35

на проспекте Ленина, реконструкция по-

следнего участка рассчитана на два года.

«По поручению главы города Макси-

ма Слепова большинство контрактов 

на ремонт дорог уже заключено, вклю-

чая все договоры в рамках национально-

го проекта. Благодаря этому к работам 

специалисты смогут приступить за-

благовременно. Стараемся подходить 

к объектам комплексно: ремонтируем 

проезжую часть, тротуары и парко-

вочные пространства», – отметила 

заместитель директора департамента

городского хозяйства администрации

города Сургута Анна Коршунова.

В рамках капитального ремонта за

счёт местного бюджета восстановят

дорожное покрытие по улице Ивана

Шидловского (на участке от улицы

Привокзальной до улицы Крылова) и 

на улице Профсоюзов (на участке от 

улицы Лермонтова до улицы Остров-

ского). Запланировано обновление за-

езда в районе улицы 30 лет Победы, 

21/2 и подъездных путей к спортивно-

му комплексу на улице Маяковского, а 

также ремонт автомобильной дороги 

Сургут – Нижневартовск с 3 по 12 км.

В ходе дорожной кампании этого года

также планируется обновить 14 внутрик-

вартальных проездов и 10 участков тро-

туаров и устранить колейность на площа-

ди свыше 35 тысяч квадратных метров. 

¦ Полоса подготовлена 

¦ по материалам пресс-службы 

¦ администрации г. Сургута

ПРИОРИТЕТЫ СТРАТЕГИИ
Заместитель главы Сургута Владимир 
Фризен рассказал о ключевых 
векторах развития муниципальной 
системы образования на форуме 
«Е-Хаб».

Владимир Фризен в составе югор-

ской делегации принял участие в форуме 

и представил опыт нашего муниципали-

тета по развитию системы образования 

в контексте целевых ориентиров Стра-

тегии социально-экономического разви-

тия города. Он отметил, что приорите-

том для Сургута является усиление чело-

веческого капитала и ценности крепкой 

семьи, обеспечение высокого уровня 

здоровья и благополучия населения.

Обозначены три муниципальных 

проекта, которые являются инструмен-

том для достижения целевых показате-

лей реализации Стратегии: «Современ-

ная школа», «Патриотическое воспита-

ние граждан Российской Федерации»

и «Модернизация школьной системы

образования». Сегодня в Сургуте до-

ступное и качественное образование

получают более 92 тысяч юных жите-

лей. Число обучающихся непрерывно

растёт.

В ходе доклада Владимир Фризен

подчеркнул открытость и готовность

города к новым инициативам и проек-

там, отмеченным на федеральном уров-

не. Среди них – создание современной 

цифровой образовательной среды в до-

школьном учреждении, духовно-нрав-

ственное и гражданско-патриотическое 

воспитание детей и молодёжи, выявле-

ние, поддержка, развитие способностей 

и талантов детей и молодёжи.

Отметим, Уральский образователь-

ный форум «Е-Хаб. Стратегия разви-

тия образования РФ» прошёл с 28 по 29 

марта в Екатеринбурге. В нём приняли 

участие представители различных уров-

ней власти, образовательных учреж-

дений, городов УрФО и Центральной 

России, а также директор департамента 

проектной деятельности и развития ре-

гиональных систем образования Ми-

нистерства просвещения РФ Татевик 
Карабекян.

В рамках программы прошли па-

нельная дискуссия с участием первых 

лиц уральского региона, образователь-

ная сессия с участием экспертов из Ека-

теринбурга, Москвы и Нижнего Нов-

города, а также специальная экскур-

сионная программа по новым школам 

уральской столицы. Основная задача 

мероприятия – улучшение образова-

тельной среды и внедрение иннова-

ционных решений в образовательный 

процесс.

БОЛЬШЕ КРАСОК
ПОДГОТОВКА К ЛЕТНЕМУ ЦВЕТОЧНОМУ 
ОФОРМЛЕНИЮ СУРГУТА ИДЁТ 
ПОЛНЫМ ХОДОМ

В этом году город украсит порядка 

400 тысяч цветов на площади примерно 

45 тысяч квадратных метров. На обще-

ственных пространствах города специ-

алисты оборудуют около 45 цветников, 

в их числе и новые локации, список ко-

торых ещё будет дополняться.

«В этом году для украшения мы опре-

делили также новые территории: улица 

Энергетиков, перекрестки Энергетиков 

– бульвар Свободы, Аэрофлотская – Кры-

лова, Профсоюзов – Чехова, проспект Ле-

нина – Декабристов, сквер в микрорайоне 

11Б, вдоль улицы Гагарина по маршруту 

«Сургутский Кремль», цветники в пар-

ке в 40-м микрорайоне и вблизи Дворца 

торжеств. Высаживать цветочные ком-

позиции начнут в начале июня, к этому 

моменту почва прогреется и погодные ус-

ловия станут благоприятными», – отме-

тила и. о. директора МКУ «Лесопарковое 

хозяйство» Сургута Инна Маматказинаа .

Особое внимание агрономы уде-

ляют выбору цветов для высадки. Ра-

довать сургутян в летний сезон будут

те сорта, которые на протяжении про-

шлых лет прижились в климатических 

условиях нашего города. Среди них:

петуньи, гортензии, бегонии, бархат-

цы, агератумы. Молодые растения для

украшения улиц Сургута выращивают

в специализированных теплицах.

«Женщины берут на себя все этапы

работы с цветами, включая пересадку,

культивацию и последующий присмотр.

Мужчины же обеспечивают полив, до-

ставку дров для отопления и строят

теплицы. Ухаживаем за цветами с осо-

бой любовью, чтобы они расцвели во всей 

красе и принесли радость жителям Сур-

гута», – поделилась специалист подряд-

ной организации Маликат Устарханова.

В настоящее время подрядчик осу-

ществляет массовую пикировку цветов. 

Молодые растения пересаживают из 

общего контейнера в индивидуальные 

кассеты, чтобы укрепить их корневую 

систему. Затем рассада пройдёт этап за-

каливания, чтобы адаптироваться к на-

шим климатическим особенностям.

Отметим, в июне ожидается цвете-

ние тюльпанов возле Мемориала Сла-

вы, памятников основателям Сургута 

и воинам-интернационалистам. Их вы-

садили осенью прошлого года. Общая 

площадь размещения цветов составит 

около 800 квадратных метров.
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НЕБО ДЛЯ ГЕРОЕВ
В Сургуте в очередной раз пройдёт
акция «Бессмертный полк в небе 
Югры».

По сложившейся традиции пор-

треты ветеранов Великой Отече-

ственной разместит на фюзеляжах 

легкомоторных самолётов пило-

тажная группа «Барсы». В своих со-

циальных сетях ребята уже сообщи-

ли о подготовке к акции «Бессмерт-

ный полк в небе Югры» и объявили 

сбор фотографий героев. «В группе

ВКонтакте пилотажной группы 

уже приходят письма с просьбой 

разместить фото родственников 

на бортах наших самолётов. При-

крепляйте фото сообщением ВК 

с пометкой «Бессмертный полк», 

Ждём ваших сообщений», – гово-

рится в сообщении.

В этом году увидеть небесный 

«Бессмертный полк» смогут жители 

шести городов Югры: Ханты-Ман-

сийска, Сургута, Нефтеюганска, 

Нижневартовска, Мегиона и Лан-

гепаса. Точная дата и время станут 

известны позднее.

¦ Таисия ОРЛОВА 

ИСТОРИИ
ПОБЕДЫ
Подведены итоги специального конкурса 
на грант губернатора Югры в 2025 году 
для СО НКО к 80-летию Победы 
в Великой Отечественной войне.

В общей сложности 53 проекта  по Югре 

получат 52 миллиона рублей на патриотиче-

ские инициативы. Всего на конкурс югорчане 

отправили 130 заявок. НКО Сургута приняли 

активное участие в конкурсе, отправив во-

семь заявок, три из которых стали победите-

лями на общую сумму порядка 3,5 миллиона 

рублей. 

Автономная некоммерчесмкая организа-

ция «Центр поддержки семей «Круг Надежд» 

победила в конкурсе с проектом сохранения 

исторической памяти «Мой прапрадед-герой». 

Особенность проекта в том, что он будет на-

правлен на школьников в возрасте от 7 до 17 

лет. В рамках проекта для детей будет запущен 

конкурс лучших и ярких историй Победы, а 

также производство 15 коротких социальных 

видеороликов – победителей конкурса. Для 

создания военных историй и видеороликов бу-

дут использоваться семейные архивы и релик-

вии сургутян. Благодаря проекту дети смогут 

проникнуться в семейную историю, в архивы 

и испытать чувство гордости за своего предка.

«Священная война» 

– так называется следу-

ющий проект сургутян 

– победитель окруж-

ного конкурса. Проект будет реализован ре-

гиональной ассоциацией некоммерческих ор-

ганизаций Ханты-Мансийского автономного 

округа–Югры. В рамках проекта будет создана 

серия видеоинтервью с участниками, героями 

Великой Отечественной войны, с их детьми и 

внуками, тружениками тыла, которые прожи-

вают на территории Югры. Также будет созда-

на и серия видеоинтервью с участниками СВО 

из Югры, с членами их семей, волонтёрами гу-

манитарных миссий, которые расскажут о со-

бытиях текущей военной операции, о главных 

победах, происходящих в их жизни и на полях 

сражений.

Региональная общественная организация 

содействия социальной активности моло-

дёжи «Открытая студенческая ассоциация» 

ХМАО–Югры с проектом «Подготовка и по-

каз концертно-театрализованной программы 

«Подвиг длиною в жизнь», посвящённой 80-й 

годовщине Победы в Великой Отечественной 

войне, объединит различные возрастные груп-

пы и социальные слои через общее культурное 

событие, способствующее формированию у 

зрителей и участников глубокого понимания 

страны и её народа. В подготовке проекта при-

мут участие более 50 студентов дневной фор-

мы обучения Сургутского государственного 

университета. В концертной программе: театр 

малых форм, театр моды, вокально-инстру-

ментальное выступление, художественное сло-

во, театр УФ (создание визуальных эффектов в 

ультрафиолете),  современный массовый танец.

ЭСТАФЕТА ПОБЕДЫ
ПОБЫВАЛА В СУРГУТЕ
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СТОЛИЦА ЮГРЫ ВПЕРВЫЕ 
ПРИНЯЛА ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКУЮ АКЦИЮ

Международная военно-па-

триотическая акция «Эстафета 

проводится между региональны-

ми пограничными управлениями 

ФСБ России, в этом году она при-

урочена к 80-й годовщине Победы 

в Великой Отечественной войне. 

Эстафета стартовала 2 февраля из 

Брестской крепости и Мурманска 

по двум маршрутам – северному и 

южному. Дата выбрана неслучайно, 

в этот день закончилось переломное 

сражение – Сталинградская битва. 

Символ акции – кубок в виде по-

граничного столба с изображением 

ордена Отечественной войны – про-

едет вдоль внешних границ девяти 

государств – участников СНГ.

– Эстафету мы приняли 27 мар-

та в городе Называевске Омской об-

ласти от пограничников и ветера-

нов пограничного управления ФСБ 

России по Омской области, после 

чего проследовали по приграничным 

населённым пунктам Тюменской 

области, уже побывали в Тюмени, 

Тобольске. После Нижневартовска 

вернёмся в Курган и проследуем по 

приграничным территориям Кур-

ганской области, – рассказал пред-

ставитель Пограничного управле-

ния ФСБ России по Курганской и 

Тюменской областям

В каждом населённом пункте про-

ходят торжественные патриотические 

мероприятия. В Сургуте участники 

акции возложили цветы на Мемориа-

ле Славы, а также к обелиску сургутя-

нам, ушедшим на фронт, и памятнику 

пограничным войскам.

Как отметил зам

ститель главы Сургута

Виталий Малыхин, 

«Эстафета Победы» 

– одно из десят-

ков мероприятий, 

приуроченных к 

80-летию Победы в 

городе, подчеркнув, 

что муниципалитет с

вершенно обоснованно стал 

пунктом остановки акции.

– «Эстафета памяти» – одна из

форм праздничных мероприятий, 

которые объединяют регионы. Сама 

акция, шагая по городам, сшивает 

территории в одну смысловую ли-

нию, нам очень важно быть внутри 

этих смыслов. Эстафета двигает-

ся по приграничным территориям. 

Кто-то скажет, что Сургут – это 

не граница. Нет! Сургут – это тоже 

один из рубежных краёв державы,

так исторически сложилось. И Югра 

– это значимый регион с точки зре-

ния обеспечения и вклада в Победу, – 

добавил Виталий Малыхин.

Акция – это не просто способ 

ещё раз почтить память погибших 

героев, но и сохранить её историче-

ское значение, сохранить связь по-

колений, не допустить фальсифика-

ции, искажения или пересмо-

событий, произошед-

ших 80 лет назад. В то же

время это возможность 

укрепить дружбу и 

доверительные взаи-

моотношения между 

народами государств 

Содружества.

Своё шествие «Эста-

ета Победы» завершит 

28 мая. Торжественная це-

ремония пройдё т у мемориального 

комплекса «Могила Неизвестного 

солдата» в Москве.

¦ Иван ИГНАТОВ

ЦВЕТОК ПОДДЕРЖКИ
Каждый сургутянин может присоединиться к всероссийской
благотворительной акции «Красная гвоздика».

С 10 апреля по 22 июня волонтё-

ры по всей России выйдут на улицы 

городов и будут распространять 

значки «Красная гвоздика» за по-

жертвования. Все собранные сред-

ства передадут на медицинскую 

помощь ветеранам Великой Отече-

ственной войны.

Кроме волонтёрских движений 

в акции принимают участие тор-

говые сети «Авоська», «Твой дом», 

«Магнит» и «Зелёный остров», мар-

кетплейсы Wildberries и OZON. 

Значки также можно приобрести у 

проводников в поездах «Сапсан» и 

поездах дальнего следования РЖД, 

на ВДНХ и в некоторых отделени-

ях Почты России – поэтому любой

желающий, независимо от местона-

хождения, сможет стать участником 

акции и внести свой вклад в заботу 

о ветеранах.

В Югре в прошлом году акцию

поддержали «волонтёры Победы» и 

«серебряные» волонтёры программы 

«Молоды душой», собрав более 1,3 

миллиона рублей и почти 188 тысяч 

рублей соответственно. Их направи-

ли на операции, курсы реабилитации, 

слуховые аппараты, протезы, элек-

трические коляски, лекарства и дру-

гие медицинские нужды ветеранов.

В этом году к «Красной гвозди-

ке» присоединятся 83 региона, наш 

округ – в их числе. Акция проводит-

ся в России с 2016 года.

¦ Пресс-служба администрации 

¦ города Сургута

ме-

а 

со-

о стал

ции, ис

тра 

ш

фе

28 ма
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Экологическая безопасность и охрана 
окружающей среды – одна 
из стратегических задач
ПАО «Сургутнефтегаз». Ежегодно 
в компании совершенствуются 
природоохранные программы,
снижается воздействие 
производственных процессов на 
окружающую среду, заботятся
о рациональном использовании 
природных ресурсов. Проведение 
традиционной научно-технической 
конференции молодых учёных 
и специалистов способствует 
решению этих вопросов. Вот уже 45
лет новаторские идеи свежих умов 
помогают в развитии предприятия.

В этом году к выступлению на сек-

ции «Экология» юбилейной конфе-

ренции было допущено 14 докладов.

Интересные проекты представили ра-

ботники структурных подразделений

компаний из разных сфер деятель-

ности – экологи, инженеры, проекти-

ровщики, химики, мастера, слесари-

ремонтники. В оргкомитете отмечают

рост интереса к вопросам природо-

пользования и экологической безопас-

ности. Члены жюри брали во внимание

новизну разработки и её экономиче-

скую эффективность, личный вклад

участника в проект, степень прорабо-

танности предложенных технических 

и технологических решений, а также

возможность их практической реали-

зации.

По словам Андрея Драндусова, на-

чальника управления экологической

безопасности и природопользования

ПАО «Сургутнефтегаз», председателя

секции «Экология», в настоящее время

наибольший интерес для исследова-

ний вызывают темы обращения с от-

ходами, экологического мониторинга и

обеспечения экологической безопасно-

сти. Усовершенствование этих направ-

лений занимает значительную часть

времени в работе экологических служб

структурных подразделений. Молодые

специалисты стремятся внести вклад в

решение актуальных задач, предложить

новые более эффективные подходы.

Результатом полугодового тру-

да инженера «СургутНИПИнефть»

ПАО «Сургутнефтегаз» Марины Зме-
евой стало обоснование возможности

продления срока эксплуатации поли-

гона утилизации твёрдых бытовых от-

ходов (ТБО) Рогожниковского место-

рождения НГДУ «Быстринскнефть». 

Чтобы аргументировать свою пози-

цию, Марина выполнила сравнитель-

ный анализ результатов пятилетнего 

мониторинга состояния и загрязне-

ния окружающей среды на полигоне 

и прилегающей территории и пришла 

к выводам, что объект не оказывает 

негативного воздействия на окружаю-

щую среду.

– При продлении срока, в том числе 

в результате реконструкции, мы пред-

лагаем добавить одну новую карту по-

лигона, таким образом увеличить срок 

его эксплуатации на пять лет, – пояс-

нила молодой специалист.

В компании она работает меньше 

года, заканчивает магистратуру в Сур-

гутском государственном университе-

те по направлению «Экология и приро-

допользование». 

– Я сначала хотела быть геологом, 

но оказалось, что это больше мужская 

профессия, так как требуется вынос-

ливость и крепкие физические силы.

Мне нравится развиваться в сфере

экологии, – поделилась Марина. – Про-

цесс подготовки очень захватывает,

поэтому буду участвовать в конфе-

ренции и в последующем.

Работа над проектами для вы-

ступления нередко становится 

для молодых сотрудников

компании возможностью 

расширить свои профес-

сиональные компетен-

ции, зарекомендовать 

себя в коллективе. Так 

Мария Куриленко, на-

учный руководитель 

Марины Змеевой, ранее 

сама трижды участвовала 

в конференции. Её рвение, 

целеустремлённость и успеш-

ные проекты были отмечены 

руководством, что в итоге повлияло 

на её перевод с временного на посто-

янное место на должность главного

специалиста комплекса проектных 

работ по охране окружающей среды

«СургутНИПИнефть». Тема доклада её

подопечной взята не случайно, а обу-

словлена предстоящими изменениями

в законодательстве, связанными с экс-

плуатацией полигонов ТБО.

Для инженера-химика инженерно-

экономического внедренческого центра

ПАО «Сургутнефтегаз» Софии Головко

самым увлекательным в процессе под-

готовки её доклада стали измерения с 

помощью атомно-эмиссионных спектро-

метров. В вузе, который девушка окон-

чила в прошлом году, на таком сложном 

оборудовании ей работать не приходи-

лось: «Когда ты прикасаешься к тому,

что ты изучал только в теории, – это 

как прикоснуться к неземному», – с юмо-

ром замечает она. Несмотря на то, что 

в ходе работы было произведено около 

9600 измерений, самым сложным для неё 

оказался не этот объём практической ра-

боты, а необходимость вникнуть в боль-

шое количество регламентирующих до-

кументов регионального и федерального 

уровней. А конечным результатом труда 

Софии стала авторская методика изме-

рений валовых, кислоторастворимых и 

подвижных форм тяжёлых металлов в 

твёрдых объектах.

– Те методики, которые использу-

ются сейчас, содержат не все объекты 

контроля, нужные Сургутнефтегазу. 

Кроме того, авторские права на раз-

работанную методику теперь будут 

принадлежать компании, – говорит

участница. – Мне интересен сам про-

цесс. Сначала ты сталкиваешься с 

проблемой, это вызывает желание её 

исправить, ты углубляешься в тема-

тику, документы, методики. Всё это 

собираешь как конструктор и созда-

ёшь что-то новое, что-то лучшее. И 

это не только удовлетворяет твою 

потребность в созидании, но и даёт 

положительный отклик в компании. 

На данный момент у меня уже есть 

тематика для будущего проекта, пла-

нирую участвовать в конференции в 

следующем году.

В 2025 году в научно-технической

конференции молодых учёных и спе-

циалистов ПАО «Сургутнефтегаз» 

организована работа 28 секций, по-

свящённых различным направлениям 

деятельности компании. Всего в отбо-

рочном этапе был заслушан 1061 до-

клад. Имена победителей в каждой сек-

ции и обладателей премии «За лучшее 

экономическое решение», введённой в 

2006 году, станут известны 16 мая на 

церемонии торжественного закрытия 

конференции.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото Вадима ВИДЯЙКИНА

КСТАТИКСТАТИ
В ПАО «Сургутнефтегаз» соз-

дана система производственного
экологического мониторинга – по-
стоянного контроля состояния
окружающей среды и оценки её со-
стояния, позволяющая своевремен-
но выявлять негативные изменения,
которые возникают под воздействи-
ем антропогенных и природных 
факторов. Также внедрена система
производственного экологического
контроля. Мероприятия по произ-
водственному контролю в области
обращения с отходами обеспечива-
ют соблюдение требований законо-
дательства в области охраны окру-
жающей среды. Большое внимание
уделяется экологическому просве-
щению сотрудников.

НЕФТЕДОБЫЧА
С ПРИСТАВКОЙ «ЭКО»

Д

ЦИТАТАЦИТАТА
«Одним из важных нововведе-

ний на конференциях последних 
лет стала организация транс-
ляции и использование видеокон-
ференц-связи. Это позволяет 
охватить больше участников
и предоставить возможность 
выступить даже тем, кто 
физически не может при-
сутствовать в зале, 
что особенно важно 
для наших специали-
стов, работающих 
в удалённых подраз-
делениях. Темати-
ка докладов разно-
образна: экологиче-
ский мониторинг, 
лабораторные иссле-
дования, обеспечение 
коррозионной стойко-
сти трубопроводов, об-
ращение с отходами. Уро-
вень проработки материалов 
традиционно высокий – участ-
ники представляют не про-
сто теоретические изыскания,
а практико-ориентированные
решения, способные повлиять
на производственные процессы.
Опыт участия в конференции
помогает молодёжи в последу-
ющей повседневной работе, при
решении производственных за-
дач, придаёт уверенности». 

Андрей ДРАНДУСОВ
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            СОЮЗ  ПЯТИ

ПОЛУЧАЕМ НАГРАДЫ
Педагоги Сургута показали высо-

кие результаты на региональном этапе 

конкурса «Педагог года Югры – 2025». 

В округе завершился региональный 

этап всероссийских конкурсов про-

фессионального мастерства в сфере 

образования. Демонстрировали своё 

профмастерство около 100 педагогов 

из 22 муниципалитетов Югры. По ито-

гам конкурсных испытаний сургут-

ские педагоги стали победителями и

призёрами:

1 место – Василий Вохминцев, учи-

тель истории и обществознания МБОУ

«Лицея имени генерал-майора В. И. Хис-

матулина» (номинация «Педагогический

дебют»).

1 место – Алексей Осипов, учитель

ОБЗР МБОУ СОШ № 27 (номинация

«Лучший преподаватель-организатор

ОБЗР»).

2 место – Мария Червинская, учи-

тель математики МБОУ СОШ № 1 (но-

минация «Учитель года»).

3 место – Анна Скоробогатая, пе-

дагог дополнительного образования

МБДОУ № 36 «Яблонька» (номинация

«Сердце отдаю детям»).

В номинации «Приз родительского

жюри» лучшей стала учитель математи-

ки МБОУ СОШ № 1 Мария Червинская.

Сургутский районСургутский район

ПУТЕШЕСТВУЕМ ПО ОКРУГУ
С 1 апреля стартовал приём заяв-

лений на выдачу социальных серти-

фикатов для школьников 5–9 клас-

сов со всей Югры. Эта программа 

позволяет ученикам бесплатно пу-

тешествовать по территории Ханты-

Мансийского автономного округа, 

знакомясь с культурным наследием и 

историей региона.

Программа предлагает широкий 

спектр туров, включая посещение 

крупных городов и муниципальных 

районов. Выезды планируются пре-

имущественно на выходные и канику-

лярные дни, чтобы не мешать учебному 

процессу.

– Социальный сертификат даёт 

возможность школьникам отправить-

ся в двухдневное путешествие с про-

живанием в трёхзвездочном отеле и 

полноценным питанием. Программа 

включает культурно-познавательные 

мероприятия, такие как экскурсии, ма-

стер-классы и знакомство с традиция-

ми коренных народов. Одним из новых 

объектов, включённых в программу, 

стал туристический комплекс «Ва-

ликас», расположенный в районе. Здесь 

дети смогут окунуться в атмосферу 

традиционной культуры ханты, при-

нять участие в национальных играх 

и увидеть нарты, занесённые в Книгу 

рекордов России, – рассказала руково-

дитель Информационного центра Сур-

гутского района Ирина Ковалёва.

Количество участников програм-

мы растёт с каждым годом. В прошлом 

году число школьников, воспользовав-

шихся социальными сертификатами,

достигло 700 человек, что значительно

превышает показатели предыдущих 

лет. Это свидетельствует о высоком ин-

тересе учащихся к культурному насле-

дию своего региона.

Для получения социального серти-

фиката родителям нужно подать заяв-

ку на портале социальных услуг в раз-

деле «Услуги туризма», авторизируясь

через «Госуслуги». После получения

социального сертификата в личном ка-

бинете можно выбрать программу для 

поездки. Ознакомиться с программами

туров можно на сайте «Туризм в Югре»

по ссылке: https://tourism.admhmao.ru/.

Подтверждение о предстоящей поездке

приходит в личный кабинет заявителя

в течение десяти рабочих дней.

НефтеюганскНефтеюганск

УЧАСТВУЕМ В ФОРУМАХ
Традиционно в конце марта форум 

«Шаг в будущее» собирает в Москве 

цвет научной молодёжи страны – око-

ло тысячи победителей региональных 

отборочных соревнований, более 500 

учёных, учителей и специалистов. В от-

борочных мероприятиях ежегодно уча-

ствуют более 15 тысяч человек.

В числе основных мероприятий фо-

рума – работа 50 научных секций в об-

ласти инженерных, естественных и со-

циально-гуманитарных наук, выставка 

лучших инновационных разработок 

молодых исследователей страны, лек-

торий с участием ведущих российских 

учёных, Национальный фестиваль мо-

лодых модельеров и дизайнеров, на-

учные и интеллектуальные конкурсы. 

В составе жюри форума –  100 докторов 

и 150 кандидатов наук.

По итогам нескольких напряжён-

ных дней представления научных 

работ на площадках форума обуча-

ющийся МБОУ СОШ № 6 Нефте-

юганска Ильсур Бекшенев за пред-

ставленный проект «Создание на-

стольной игры «Сам себе банкир» как 

инструмент развития финансовой 

грамотности подростков» награждён 

дипломом призёра II степени.

Нефтеюганский районНефтеюганский район

РЕАЛИЗУЕМ ПРОЕКТЫ
В Нефтеюганском районе успешно 

реализуется проект «Родники культур-

ного наследия». Он объединяет тра-

диционные и современные подходы к 

сохранению и популяризации культур 

народов округа.

Эта инициатива, разработанная 

Уралом Мукминовым совместно с Цен-

тром национальных культур в ЦКиД 

«Родники», направлена на укрепление 

межкультурного диалога среди подрас-

тающего поколения. В рамках проекта 

уже проведено 10 мастер-классов. Дети 

и молодёжь знакомятся с традициями 

народных ремёсел, такими как бисеро-

плетение и создание этнических укра-

шений, изучают символику орнаментов 

и сами создают уникальные изделия.

Отличительной чертой проекта яв-

ляется использование современных 

технологий для вовлечения молодёжи 

в изучение культурного наследия. Ин-

терактивные выставки, дополненная 

и виртуальная реальность делают зна-

комство с традициями более нагляд-

ным и увлекательным. Проект «Род-

ники культурного наследия» помогает 

не только сохранять культурную иден-

тичность народов округа, но и делает её 

изучение доступным и интересным.

Пыть-ЯхПыть-Ях

СОХРАНЯЕМ ПАМЯТЬ

В конце марта в Пыть-Яхе, на тер-

ритории филиала Центра обеспечения 

безопасности жизнедеятельности и 

призыва граждан на военную службу, 

прошёл XXI Открытый окружной слёт 

поисковых отрядов. В нём приняли 

участие 200 членов действующих по-

исковых отрядов Югры и Уральского 

федерального округа в возрасте от 

13  лет до 21 года. Это 24 команды из 

девяти муниципальных образований 

Югры, а также команды – представи-

тельницы Тюмени и Ноябрьска. В чис-

ле команд – военно-поисковый отряд 

Пыть-Яха «Центр Т».

В рамках слёта состоялось подведе-

ние итогов окружной патриотической 

акции «Югра – Вахта Памяти» в 2024 

году, награждение активных участников 

поискового сезона прошедшего года. В 

течение трёх дней для молодых поис-

ковиков проходила образовательная и 

конкурсная программы. Ребята демон-

стрировали свои знания и умения на 

конкурсах «Поисковая викторина», «Во-

енно-поисковая тропа», «Музей одного 

экспоната», «Оформление протоколов», 

«Визитная карточка отряда». Ловкость 

и выносливость поисковики показали 

на конкурсах «Меткий стрелок» и «По-

лоса препятствий».

В общем зачёте конкурсной про-

граммы первое место получила коман-

да поискового отряда «Хранители» из 

Нижневартовска, второе – у ребят из 

урайского отряда «Патриот», почётное 

третье получила команда поискового 

отряда «Красноармеец» из посёлка Кар-

катеевы Нефтеюганского района.

СургутСургут
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С УЛЫБКОЙ – ВРАЧИ И ПАЦИЕНТЫ
СУРГУТСКАЯ СТОМАТОЛОГИЯ № 2 
ОТМЕЧАЕТ ЮБИЛЕЙ
«Стоматологию на Энергетиков», как называют в народе бюджетное 
учреждение Ханты-Мансийского автономного округа – Югры «Сургутская 
городская стоматологическая поликлиника № 2 имени А. И. Бородина», знают 
в городе практически все. Да и как не знать старейшую, когда-то единственную 
стоматологию. В нынешнем её статусе она существует с 1 апреля 1990 года 
и отмечает 35-летний юбилей. Начинали в небольшом приспособленном 
помещении на несколько кабинетов, а в настоящее время поликлиника
превратилась в мощное специализированное учреждение. «Сургутские 
ведомости» накануне праздничной даты побывали в гостях у стоматологии 
№ 2, об истории, буднях, врачах и пациентах которой рассказала главный врач
Светлана Надымова. Её трудовой путь начался тут же в 1992 году с должности 
врача – стоматолога-терапевта.

– Светлана Николаевна, расскажи-

те немного о создании учреждения…

– Ровно 35 лет назад организовалась 

Сургутская городская стоматологиче-

ская поликлиника № 2, по приказу город-

ского отдела здравоохранения главным

врачом был в то время назначен Алексей 
Игнатьевич Бородин. Но наша стомато-

логия образовалась не на пустом месте,

а на базе Сургутской стоматологической

поликлиники. Нам достались хорошие

специалисты и совсем маленькие пло-

щади. Как могли их расширили – за счёт

присоединения бывшего кафе «Блин-

ная», ещё взяли в аренду помещение на

проспекте Комсомольском, 22. 

– А вы как попали на работу сюда?

– Я была молодым специалистом

после интернатуры и приехала из

Пермской области в поисках работы.

Как раз шёл набор для укомплекто-

вания врачами стоматологии № 2.

Как сейчас помню, что в этом же ка-

бинете, где сейчас моё рабочее место,

меня принимал на работу Алексей

Игнатьевич. Я была счастлива тогда и

остаюсь счастлива сейчас, что выбра-

ла это учреждение. Начинала рабо-

тать врачом стоматологом-терапев-

том, потом заведующей лечебно-про-

филактическим отделением, замести-

телем главного врача по медицинской

части. А в 2018 году проводили наше-

го главврача на заслуженный отдых.

К большому нашему сожалению, в

этом же году его и не стало… Спустя

три года решением губернатора Югры

стоматологии присвоено имя Алексея

Бородина.

– Бородины – это же династия?

– Да, удивительно преданная делу 

стоматологии единственная такая

большая династия. Супруга Алексея

Игнатьевича, Галина Ивановна, до сих 

пор работает у нас в учреждении, два

сына – Константин Алексеевич, зубо-

техник, заведующий зуботехнической

лабораторией, и Михаил Алексеевич, 

врач – стоматолог-ортопед. Дочь, Анна 
Алексеевна, врач – стоматолог-тера-

певт, сноха, Светлана Владимировна, 

врач – стоматолог-ортопед. А ещё

внук и внучка, окончив высшее

учебное заведение, устрои-

лись к нам молодыми спе-

циалистами. Вот такая пре-

данность профессии, общий 

семейный стаж династии – 

более ста лет.

– Как изменилась стома-

тология № 2 со времён её созда-

ния до сегодняшнего времени? 

– Кардинально. С 1992 года в си-

стему здравоохранения вошло обяза-

тельное медицинское страхование, мы

начали по-другому себя чувствовать

в плане поступления финансовой по-

мощи, начали развиваться. С 2002 года

ввели усиленное переоснащение абсо-

лютно всего, даже смогли заниматься

имплантологией.

На данный момент у нас лицензи-

рованы все виды стоматологической

деятельности. К сожалению, детскую

стоматологию мы развить пока не

можем ввиду отсутствия площадей,

но имеем лицензию на оказание не-

отложной помощи в праздничные и

выходные дни по адресу: проспект

Комсомольский, 22.

– А кадровые изменения?

– Сегодня в учреждении трудится

212 сотрудников. Из них 59 врачи, 101 

среднемедицинский работник. В конце

девяностых, когда начала развиваться

частная структура здравоохранения,

был реальный отток врачей, которые

в неё переходили. А вот сегодня тен-

денция в обратную сторону. К нам

специалисты идут из частной системы

здравоохранения. У нас достойная и

стабильная заработная плата. Инди-

кативные значения оплаты труда ме-

дицинского персонала, согласно указу 

президента нами выполняются. Те-

кучести кадров нет, планомерно и на

перспективу занимаемся подготовкой

молодых специалистов.

– Какова мощность вашего уч-

реждения и кто может стать его

пациентом?

– Поликлиника у нас рассчитана на

241 посещение по двум адресам в сме-

ну. В год мы обслуживаем 160 тысяч

посещений. А пациентом может стать

любой житель города, мы принимаем

по обращаемости через запись на пор-

тале «Госуслуги». Неотложная помощь

оказывается в день обращения. 

– Какие услуги получают те, кто

к вам приходит на приём, и как кон-

тролируется работа специалистов?

– Все виды стоматологических ус-

луг по ОМС у нас предоставляются,

в том числе и зубопротезирование

льготной категории населения, есть и

платное отделение, оказывающее вы-

сокотехнологическую помощь. Могу 

с точностью сказать, что все мани-

пуляции проводятся на современ-

ном и комфортном оборудовании. И

специалисты у нас высокого уровня,

про всех не расскажешь, хоть и хо-

телось бы, упомяну отдельно лишь 

некоторых: хирург Ирина Петровна 
Высоцкая, терапевт Светлана Бо-
рисовна Галкина, зубной врач Анна
Ивановна Темофейчук, хирурги-им-

плантологи Дмитрий Александро-
вич Феденёв и Алексей Игоревич
Заикин. Это уже именитые врачи, за-

пись к которым распределена надолго 

вперёд. Контроль работы и оказания 

медицинской помощи ведётся комна-

дой заведующих, которые отвечают за 

свое структурное подразделение и ве-

дут постоянную работу с обращения-

ми пациентов. Кроме того, есть время 

личного приёма граждан: каждый 

вторник с 13:00 до 16:30. 

– Какие ближайшие пла-

ны у стоматологии №2?

– Их много. И из са-

мых ближайших – сей-

час занимаемся закуп-

кой внутриротового 

цифрового сканера. Это 

очень нужное оборудо-

вание для диагностики при 

планировании хирургических 

операций, имплантации, зубопротези-

рования. А ещё занимаемся организа-

цией проведения 12-го регионального 

стоматологического форума. Это со-

бытие будет проходить в нашем горо-

де 11–12 апреля. Приедут именитые 

спикеры, обозначено много тем для 

обсуждения, в рамках мероприя-

тия пройдёт второй региональный 

чемпионат профессионального ма-

стерства по восстановлению анато-

мической формы зубов. Кстати, в 

прошлом году он проходил в Ханты-

Мансийске, и наш врач – стоматолог-

терапевт Марина Евгеньевна Сор-
кина заняла первое место. Ожидаем

гостей из 18 бюджетных учреждений 

Югры, также много специалистов 

примут участие в форуме онлайн. 

Планов много, забот много, проле-

тают дни – не заметим, как и следую-

щая юбилейная дата подойдёт, и нам 

будет о чём рассказать.

Всех коллег поздравляю с днём

рождения нашего учреждения. Желаю 

здоровья, радости жизни и семейного 

благополучия!

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ БУ ХМАО-Югры «Сургутская 

¦ городская стоматологическая

¦  поликлиника № 2 имени 

¦ А. И. Бородина»

Главный врач Надымова Светлана Николаевна

Зубной врач Темофийчук Анна Ивановна

ВСЁ НАЧИНАЛОСЬ 
С НИХ…

В 1954 году было по-
ложено начало орга-

низации стоматоло-
гической службы в 
Сургуте. В город 
прибыла первый 
врач-стоматолог 
Аида Ивановна 
Зырянова. Моло-

дому врачу пришлось 
совмещать несколько 

стоматологических специ-
альностей для взрослых и детей. 

В 1968 году в Сургут приехал 
Алексей Игнатьевич Бородин.
Он стал первым хирургом-
стоматологом, а затем и
первым заведующим
с т о м ат ол ог и ч е с к и м
подразделением.

В 1973 году из Сур-
гутской ЦРБ выдели-
лась в самостоятельное
лечебно-профилактиче-
ское учреждение «Централь-
ная городская больница № 1», где
в 1974 году Владимир Николаевич 
Морозов возглавил стоматологиче-
скую службу. Он добился выделе-
ния приспособленного помещения
в жилом доме по адресу: проезд Со-
ветов, 3.
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ЭЛИТНЫЕ 
ДОСТИЖЕНИЯ
Сургутяне вошли в топ спортивной 
элиты Югры по итогам 2024 года.

В Ханты-Мансийске отметили ла-

уреатов окружного конкурса Югры 

«Спортивная элита года». В торжествен-

ной церемонии вручения наград принял 

участие губернатор Югры Руслан Куха-
рук. «Спортивная элита Югры – это 

люди, которые трудятся на благо югор-

ского и российского спорта, передают 

свои навыки, опыт и знания воспитан-

никам, делятся секретами, как необхо-

димо преодолеть не только соперника, 

но и себя. Своим чутким отношением 

к профессии вы помогаете нашим спор-

тсменам раскрыть талант и победить 

себя», – отметил глава региона.

Заслуженные награды получили 

тренеры, команды и спортсмены, пока-

завшие высокие результаты на сорев-

нованиях различных уровней. 

Более 30 сургутян стали лауреатами 

в различных номинациях. Так, в «Трой-

ку лучших спортсменов по прикладным 

и техническим видам спорта Югры» 

вошёл двукратный чемпион России по 

самолётному спорту Иван Барсов. Ла-

уреатом в «Тройке лучших команд по 

игровым видам спорта Югры» стал ми-

ни-футбольный клуб «Факел». Лучшим 

физкультурно-спортивным центром 

различной формы собственности – 

Центр физической подготовки «Надеж-

да». Номинацией «Легенда Югорского 

спорта» отмечен тренер по волейболу 

Станислав Руденко. В пятёрку лучших 

спортсменов по паралимпийским ви-

дам спорта Югры вошли Замир Шкахов
(лёгкая атлетика) и Дмитрий Баталов 
(лыжные гонки и биатлон), по сурдлим-

пийским видам спорта – легкоатлеты в 

спорте глухих Ардашер Муминджанов,

Игорь Залуцкий, Максим Бган и Юлия 
Злуцкая. Также «Лучшим тренером по 

сурдлимпийским видам спорта Югры» 

стал Александр Скворцов, вид спорта 

– лёгкая атлетика. В «Пятёрке лучших 

спортсменов по неолимпийским ви-

дам спорта» были отмечены гиревики 

Алексей Рябков, Иван Беляев, полиат-

лонистка Мария Тарханова. «Лучшим 

тренером по неолимпийским видам 

спорта Югры» стал тренер по гирево-

му спорту Михаил Шпартко. В тройку 

лучших детских тренеров Югры вошёл 

Илья Гриненко (муай-тай).

«Традиция проведения конкурса по-

явилась 29 лет назад, тогда награждение 

проводилось по шести номинациям, сей-

час же их число возросло до 30. Предло-

жил объединить усилия и задействовать 

нашу спортивную элиту в организации 

юбилейного конкурса в следующем году, а 

также привлечь к обсуждению вопросов 

обновления материально-технической 

базы учреждений региона и создания ком-

фортных условий для развития спорта», 

– отметил по итогам проведения ежегод-

ного конкурса Руслан Кухарук.

ДВАЖДЫ ЛЕГЕНДА СПОРТА ЮГРЫ

Станислав Руденко – человек-эпоха в югорском волейболе. Его достижения
поражают: от серебряных и бронзовых медалей чемпионатов РСФСР и России 
до подготовки сурдлимпийских чемпионов и триумфов сборной Югры в
национальных и европейских соревнованиях среди глухих и слабослышащих.
Но спортивный успех – лишь одна из граней его личности. Заслуженный 
тренер РФ ещё и примерный семьянин, многодетный отец, а также обладатель
уникальной коллекции волейбольной атрибутики, признанной одной из самых 
ценных в мире.

СЕМЬЯ – САМЫЙ КРЕПКИЙ 
ФУНДАМЕНТ

Станислав Руденко – уроженец 

Донецкой области. Любовь к спорту 

унаследовал от своего отца, Николая 
Ивановича, тренера и многосторонне-

го спортсмена. «С детства вне спорта 

себя не представлял, отец всегда был 

для меня примером», – вспоминает он.

Когда мальчику исполнилось 12 лет, 

семья Руденко переехала в Сургут, где в 

1979 году юный спортсмен был впечат-

лён возможностями города. 

– Уже тогда Сургут меня потряс. 

Я попал в школу № 4. Там был препо-

даватель физкультуры Роман Михай-

лович Зияутдинов. С того момента 

началась моя волейбольная жизнь. Пол-

года я позанимался в школьной секции, 

Роман Михайлович подарил мне мяч, 

наколенники и отвёл в ДЮСШ к Алек-

сандру Георгиевичу Жарову – это пер-

вый и единственный мой тренер на всю 

жизнь, – вспоминает Станислав.

К окончанию школы он твёрдо ре-

шил, что волейбол – это его будущее. 

Молодого спортсмена, да ещё и с од-

ними пятёрками в аттестате, пригла-

шали в различные вузы страны. Выбор 

пал на Курганский государственный 

педагогический университет, специ-

альность «Физическое воспитание». 

В этот момент сошлись все звёзды. В 

институте Станислав встретил Инну, 

свою любовь. «Жена моя – это опора и

лучший друг, – признаётся он. – К моей

спортивной занятости она всегда от-

носилась с пониманием, за что я ей без-

мерно благодарен».

У пары родилось четверо детей, а в

крепкой семье сложились самые луч-

шие традиции, которые обязательно

будут переданы внукам и правнукам.

– Все мои дочки занимались волейбо-

лом. Средняя дочь стала кандидатом в

мастера спорта, окончила школу с зо-

лотой медалью и поступила в лучший

медицинский вуз страны. Конкуренция 

была огромная, и вот тут ей пригодил-

ся спортивный разряд, помог ей под-

няться в рейтинге. Ведь спортсмены 

везде в почёте, – не без гордости рас-

сказывает Станислав.

«Я ИХ СЛЫШУ»
Станислав Руденко нашёл своё на-

стоящее призвание в работе с глухими

волейболистами. Всё началось в Сургуте

со школьных тренировок Александра
Фанты, будущего руководителя местной

организации инвалидов по слуху. Позже,

уже как тренер, Руденко вновь встретил

Александра Иосифовича, который при-

вёл к нему первого подопечного.

– В 2003 году Фанта буквально при-

вёл за руку моего первого необычного

воспитанника Фатина Павла. У него

были прекрасные физические данные.

И для него было очень большой честью

заниматься в слышащей группе. Па-

рень работал на нефтеюганском за-

воде токарем, а вечером после работы

приезжал на тренировку в Сургут, –

делится воспоминаниями Станислав

Руденко.

Вскоре появился второй подо-

печный Владимир Шмыгин, и стало

ясно – пора создавать команду.

– Такой одарённости физической

у слышащих людей нет, – поясняет

тренер. – Это я могу сказать с пол-

ной ответственностью. Мы учились

в процессе: они меня жестовому языку,

а я их игре в волейбол. Со слабослыша-

щими ребятами для достижения ав-

томатизма уходят годы.

Дальше всё стало развиваться стре-

мительно. В 2007-м Руденко признан 

лучшим тренером Сургута, в 2008 году 

– лучшим тренером-преподавателем, 

а в 2008-м его воспитанник Владимир 

Шмыгин стал серебряным призёром

чемпионата мира. В 2009 году Фатин 

и Шмыгин в составе сборной команды 

России стали чемпионами Сурдлим-

пийских игр в Тайбэе (Тайвань).

Сургутская команда Руденко, со-

стоящая из глухих и слабослышащих 

спортсменов, многократно побеждала на 

российских и международных соревно-

ваниях. Среди его воспитанников – за-

служенные мастера спорта, чемпионы 

и призёры Сурдлимпийских игр: Павел 

Фатин, Александр Дроздов, Максим 
Салмин, Георгий Плешкевич, Владимир 

Шмыгин. Тренер отмечает уникальные 

физические данные своих подопечных и 

долгий путь к взаимопониманию, став-

ший основой крепкой дружбы. Годы 

тренировок, освоение жестового языка, 

совместные походы в театр и на рыбалку 

превратили команду в настоящую семью.

И ТРЕНЕР, 
И КОЛЛЕКЦИОНЕР

Страсть Станислава Руденко к во-

лейболу вылилась в создание уникаль-

ного музея. Начав с простого значка, 

купленного в киоске, он уже 45 лет со-

бирает экспонаты: мячи, кубки, меда-

ли, статуэтки, литературу. Сегодня его 

коллекция насчитывает около 10 000 

предметов, включая раритеты, напри-

мер, аргентинскую тарелку 1949 года и 

венгерскую статуэтку 1932 года, инте-

ресующую Музей Венгрии.

– Это редчайшая коллекция в мире, 

– уверен коллекционер. – Я выставлял-

ся со своей коллекцией Москве, Белго-

роде, Казани, по ХМАО, в швейцарской

Лозанне и Гётеборге, на олимпиаде в 

Рио-де-Жанейро, в Нью-Йорке. Эта 

тема очень востребована. У меня есть 

сургутские довоенные и послевоенные 

грамоты. Они достались мне от мест-

ных ветеранов. В Сургуте, когда он был 

ещё маленьким посёлком, уже стояла 

волейбольная сетка у рыбокомбината 

на Чёрном Мысу. Волейбол в Сургут 

привезли репрессированные.

Станислав Руденко и не мечтал, что 

дойдёт когда-то до таких тренерских 

высот. Но к 2025 году он стал дважды 

легендой Югорского спорта и про-

должает активно жить волейболом, 

не представляя себя без спорта. Жиз-

ненная установка спортсмена – найди 

любимое дело и с полной самоотдачей 

занимайся им, тогда оно обязательно 

приведёт тебя к успеху.

¦ Юлия ТИМОШЕНКО
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СПРАВКА УЧАСТНИКА СВО – 
В ОДИН КЛИК
Участникам и ветеранам СВО 
напомнили о возможности 
получить справки и льготы через 
многофункциональный центр Югры.

Ещё с 1 ноября 2024 года Минобо-

роны РФ упростило процедуру под-

тверждения статуса участника СВО

для получения различных льгот и мер

поддержки, а также утвердило единую

форму такой справки. Военнослужа-

щие и их родственники могут получить

документ в электронном виде через

портал «Госуслуги» или в многофунк-

циональном центре (МФЦ).

– Справка об участии в СВО – пер-

вый этап, который необходим для 

оформления дальнейших льгот и пре-

ференций. Документ предоставляется 

во всех МФЦ автономного округа. Сроки

составляют 4 дня, в отдельных случаях,

например, при частых переводах воен-

нослужащего между подразделениями,

рассмотрение может занять до 30 дней, 

– поясняет начальник управления госу-

дарственных и муниципальных услуг 

АУ «МФЦ Югры» Анастасия Гордеева.

Чтобы получить электронную 

справку, подтверждающую статус

участника СВО, необходим минималь-

ный комплект документов: паспорт и 

СНИЛС военнослужащего. Если обра-

щаются родственники, то также нужно 

приложить документы, подтверждаю-

щие родство.

Участник СВО или члены его семьи 

смогут представлять данную справку 

для оформления всех мер социаль-

ной поддержки федерального и регио-

нального уровней. В частности,  мож-

но оформить компенсацию расходов 

ЖКХ, налоговые льготы (на земель-

ный, транспортный налог). Отметим, 

что с февраля 2025 года для участников 

СВО стала доступна услуга внесудеб-

ного банкротства, которая также про-

водится через МФЦ.

¦ Ирина ПУРТОВА

«ВЕТЕРАНЫ» ИДУТ ВПЕРЁД
Добровольческую бригаду «Ветераны» верховный главнокомандующий 
Владимир Путин отмечал не раз. Заслуг у «Ветеранов» – на три войны. Но лучше
бы эта была последней, а дальше с победой домой, к домику у озера, семье и трём 
будущим детишкам. Так считает один из героев-штурмовиков «Ветеранов» с 
позывным «Клюква». Наш герой, парень-сургутянин.

О «Клюкве» мы уже рассказывали.

По меткому выражению нашего кол-

леги, военкора Никиты Филиппова, 

беседовавшего с ним не раз, это насто-

ящий югорский Маресьев – пример

мужества, любви к Родине и ответ-

ственного отношения к делу, несмотря

на тяжелейшее ранение, лишившее его

ноги.

Но это для тех, кто знает, что ноги

нет. А кто не знает – никогда и не по-

думает, что этот лихо управляющий

машиной боец, стремительно, хоть и

чуть прихрамывая, перемещающий-

ся по пункту временной дислокации

штурмовой бригады, был на волосок

от смерти, и только ампутация конеч-

ности спасла ему жизнь.

А вообще воюет он с 2014 года, 

когда 23-летним впервые приехал в

Донбасс добровольцем. В кадетском

корпусе, куда он попал мальчишкой-

хулиганом, парня научили не только

дисциплине и обращению с оружием,

но и патриотизму.

«Клюквой» как северного чело-

века его прозвали именно тогда. А

в жизни он Виталий, который свою

службу в Донбассе начал в легендар-

ном батальоне «Оплот» под командо-

ванием «Бати» – Александра Захар-
ченко. Именно там в феврале 2015-го

в страшных боях под Дебальцево он

был ранен и потерял ногу. Но Дебаль-

цевский котёл для врага был успешно 

оформлен, и дончане смогли отстоять 

Донецк – сердце Донбасса.

Именно «Оплот» и стал позже, уже 

после начала СВО, основой доброволь-

ческой 60-й отдельной диверсионной 

штурмовой бригады «Ветераны». По 

правовому статусу 60-я ОДШБр – под-

разделение проекта БАРС и входит в 

состав Добровольческого штурмового 

корпуса Министерства обороны РФ.

«Мужики там воюют как следует» 

– эти слова верховного главнокоман-

дующего стали высочайшей оценкой 

действий добровольческой брига-

ды «Ветераны» после освобождения 

Авдеевки. Именно там российские 

бойцы впервые отработали тактику 

внезапного прорыва в тыл врага с ис-

пользованием коммунальной инфра-

структуры, проще говоря, канализа-

ционных труб.

К тому моменту Виталий уже два

года служил, оправившись от травмы,

освоив через боль и кровь протез. С

началом СВО пошёл в военкомат. По-

нимал, что в штурмовики его не возь-

мут, убедил направить его выполнять

посильные обязанности, которые бы

приносили пользу.

Ему предложили командовать пун-

ктом временной дислокации батальо-

на, и дело это он делает отлично. Бой-

цам нужно комфортное, по меркам

военного времени, место отдыха, и

«Клюква» им это обеспечивает.

Тем самым «штурмам», которые

шли по трубе и брали «Царскую охо-

ту» в Авдеевке, после операции поза-

рез надо было помыться и выспаться,

поэтому место дислокации должно

быть готово к приёму уставших до

одури бойцов. Пункт временной дис-

локации, которым руководит «Клюк-

ва», практически идеальный для этих 

целей: безопасный, чистый, патрио-

тически оформленный, тёплый и не

во-военному уютный. Уют – это то,

чего Виталий больше всего хочет по-

сле победы.

– Хочу домик у озера, баньку, хочу се-

мью и любимую работу, – рассказывал

нам Виталий, щуплый молодой муж-

чина со взглядом, который раза в два 

старше своего хозяина.

А каким он должен быть, когда

фронт идёт вперёд, через отчаянное

сопротивление врага, через страш-

ные потери. Когда в оккупированной

врагом Курской области видишь сви-

детельства зверств ВСУ. И поэтому те 

самые 16 километров газовой трубы, 

по которой прошли его сослуживцы, 

– конечно, подвиг, но самое малое из 

того, что нужно сделать, чтобы сте-

реть с лица земли поднявший голову 

неонацизм.

«Хочу вас поблагодарить за то, что 

вы делаете. Это звучит несколько де-

журно, но тем не менее поверьте мне. 

От души! И начальник генерального

штаба, и другие командиры мне говори-

ли: «Вот на таком участке создаётся 

такая обстановка, сейчас там «Вете-

раны», ситуация точно будет взята 

под контроль». И эти простые слова – 

оценка того, что вы делаете, можете 

делать и, уверен, ещё сделаете на поле 

боя», – так сказал Владимир Путин по-

сле операции «Поток» под Суджей.

Виталий называет «Поток» колос-

сальной операцией.

– Она известна, наверное, не только 

на всю Россию, но и весь мир говорит об 

этой операции. Когда мама увидела про 

это по ТВ, у неё аж гордость за меня 

была, хоть я сам не участвовал в этой 

операции, но зато я служу в этой брига-

де, – говорит «Клюква».

Сам Виталий героем себя не счита-

ет. Скромно говорит про полученные 

награды и медали. Да и в отпуске, при-

знаётся, был всего лишь раз. Пережи-

вает, как оставишь своё хозяйство без 

присмотра?

– Приношу пользу и буду приносить, 

пока не выиграем эту войну. А мы её 

обязательно выиграем, потому что 

других вариантов нет, – уверен боец.

¦ Виктория ШКЛЯР



11             ОФИЦИАЛЬНОqq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№1313 5 апреля5 апреля
2025 года2025 года

НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

В сервисе «Офис экспортера» теперь можно оформить 
реестр о реализации товара с иностранного склада

В сервисе «Офис экспортера» можно сформировать новый реестр (КНД 1155223), 
содержащий сведения из деклараций на товары, документов (счетов) на их оплату, 
договоров аренды складов (помещений) или иных документов. Также его можно 
направить в налоговые органы непосредственно из сервиса.

Данный реестр упрощает процедуру подтверждения нулевой ставки НДС при реализации 
товаров на территории дальнего зарубежья для резидентов РФ. Так, налогоплательщики, 
которые ранее вывезли товар в процедуре экспорта, а теперь продали его физическим лицам 
со склада (из помещения), находящегося на территории иностранного государства (кроме 
ЕАЭС), с 1 квартала 2025 года обязаны подтверждать налоговую ставку 0 % по НДС реестром 
в электронной форме (КНД 1155223).

Форма, порядок заполнения и формат такого реестра утверждены приказом ФНС России 
от 15.11.2024 № ЕД-7-15/1034@ и размещены с XSD-схемой на сайте ФНС России.

С 1 апреля будет действовать только один формат представления 
электронного счета-фактуры

1 апреля заканчивается переходный период, в течение которого у налого-
плательщиков был выбор в применении форматов для составления электронных 
счетов-фактур. Приказом ФНС России от 19.12.2023 № ЕД-7-26/970@ утверждены два 
приложения, одно из которых (приложение №2) действует до конца марта 2025 года. 
Таким образом, 1 апреля 2025 года для составления электронного счета-фактуры 
и универсального передаточного документа можно будет использовать только формат, 
описанный в приложении №1 к приказу ФНС России от 19.12.2023 № ЕД-7-26/970@.

Счета-фактуры, сформированные после 1 апреля 2025 года по старому формату, будут 
нарушать требование Налогового кодекса, а значит, у налогоплательщика возникнут 
сложности при их учёте в рамках налога на добавленную стоимость.

При этом если контрагенты начали документооборот до 1 апреля, то завершать его 
следует в том же формате, в котором он был начат, даже если использовался старый формат. 
Ключевое значение играет дата выставления счёта-фактуры, зафиксированная оператором 
электронного документооборота в подтверждении даты отправки.

Применение упрощенной системы налогообложения освобождает 
предпринимателя от налога на имущество

Индивидуальные предприниматели, применяющие упрощенную систему налого-
обложения, освобождаются от обязанности уплачивать налог на имущество (за здания, 
строения, сооружения, помещения), используемое для предпринимательской 
деятельности. Исключение – объекты недвижимости, вошедшие в региональные 
перечни торгово-офисной недвижимости в соответствии с п. 7 ст. 378.2 НК РФ с учетом 
особенностей в п. 10 ст. 378.2 НК РФ.

Для применения льготы налогоплательщик вправе направить в налоговый орган 
заявление и документы со сведениями, подтверждающими использование недвижимости для 
предпринимательской деятельности за соответствующий период.

НК РФ не содержит исчерпывающий перечень таких сведений. К ним могут относиться 
договоры продажи, аренды объектов недвижимости, составленные в соответствии 
с положениями ГК РФ, документированные оферты, направленные на заключение таких 
договоров, акты приема-передачи имущества и т.п.

Согласно разъяснениям Минфина России недвижимое имущество может быть признано 
используемым в предпринимательской деятельности и при проведении подготовительных 
мероприятий, связанных с ней (например, ремонт помещения). Льгота распространяется 
и на случаи, когда назначение или разрешенное использование объекта недвижимости 
исключают возможность его применения в личных, семейных и иных, не связанных 
с предпринимательством целях.

По результатам рассмотрения заявления налоговый орган передает налогоплательщику 
уведомление о предоставлении налоговой льготы либо мотивированное сообщение 
об отказе от ее предоставления.

Если налогоплательщик не подал в налоговый орган заявление на льготу или не сообщил 
об отказе от нее, освобождение предоставляется на основании сведений, полученных 
налоговым органом в соответствии с федеральными законами, с налогового периода, в 
котором у предпринимателя возникло право на льготу.

Изменились правила выдачи кассового чека в сфере общепита

С 1 марта во всех точках общественного питания вступили в силу новые правила 
работы с ККТ.

Теперь рестораны и кафе должны выдавать клиентам бумажные кассовые чеки до момента 
оплаты заказа. При необходимости корректировок после формирования чека (например, при 
изменении формы оплаты или состава заказа), организации могут формировать чеки 
коррекции. Для этого предприятиям общественного питания в случае необходимости нужно 
донастроить свои учетные системы.

Для более комфортного и плавного перехода предприятий общепита на новые правила 
работы ФНС России рекомендовала своим территориальным налоговым органам в течение 
ближайших трех-четырех месяцев не проводить проверочные мероприятия, а 
сконцентрироваться на информировании и консультировании таких налогоплательщиков по 
вопросам применения новых правил выдачи кассового чека.

О мерах налоговой поддержки для IT компаний

ИФНС России по г. Сургуту Ханты-Мансийского автономного округа – Югры сообщает,
что для российских организаций, осуществляющих деятельность в области 
информационных технологий, начиная с налогового периода получения документа
о государственной аккредитации организации, осуществляющей деятельность в 
области информационных технологий, в 2025 – 2030 годах налоговая ставка по налогу, 
подлежащему зачислению в федеральный бюджет, устанавливается в размере 
5 процентов, а налоговая ставка по налогу, подлежащему зачислению в бюджет 
субъекта Российской Федерации, – в размере 0 процентов. Тарифы по страховым 
взносам снижены для российских IT-компаний при одновременном выполнении
следующих условий (пп. 3 п. 1, п. п. 3, 5 ст. 427 Налогового кодекса Российской Федерации 
(далее – Налоговый кодекс)):

• компания получила документ о госаккредитации организации, осуществляющей 
деятельность в области IT, или свидетельство о регистрации в качестве резидента технико-
внедренческой или промышленно-производственной ОЭЗ;

• по итогам отчетного (расчетного) периода соблюдено условие о доле доходов: на доходы 
из определенного перечня должно приходиться не менее 70% от общей суммы доходов 
компании (за некоторым исключением), учитываемых при определении налоговой базы по 
налогу на прибыль;

• компания не подпадает под запрет на применение пониженных тарифов по страховым 
взносам для IT-отрасли.

Согласно пункту 1.16 статьи 284 и пункту 14 статьи 427 Налогового кодекса указанные 
налоговые ставки и пониженные тарифы страховых взносов применяются при условии, что по 
итогам отчетного (налогового – для налога на прибыль организаций, расчетного – для 
страховых взносов) периода в сумме всех доходов организации, учитываемых при 
определении налоговой базы по налогу на прибыль организаций в соответствии с главой 25 
Налогового кодекса, не менее 70 процентов составляют доходы, перечисленные в пункте 1.16 
статьи 284 и пункте 14 статьи 427 Налогового кодекса.

Для российских ИТ-компаний и организаций, которые ведут деятельность в сфере 
радиоэлектронной промышленности, ограничивают круг лиц из одной группы для

применения пониженных тарифов по взносам. Такими лицами не могут быть иностранные 
компании (кроме тех, у которых контролирующие лица – российские организации или 
граждане РФ), иностранцы, лица без гражданства.

Кроме того, для данной категории плательщиков установили единый тариф. Так, с 1 января 
2025 года страховые взносы нужно начислять по ставке 7,6% независимо от размера 
предельной величины базы по страховым взносам.

IT-компания начисляет и уплачивает по тарифу 7,6% страховые взносы по единому 
пониженному тарифу следующим образом:

– с 2025 года – на всю сумму выплат, в том числе на ее часть, превышающую единую 
предельную величину базы для исчисления страховых взносов (пп. 3 п. 1, п. 2.2-1 ст. 427 НК РФ);

– за 2024 год – на сумму выплат, не превышающую единую предельную величину базы для 
исчисления страховых взносов. На часть выплат сверх этой величины взносы начислять не 
нужно (пп. 3 п. 1, п. 2.2 ст. 427 НК РФ).

Также для российских организаций, осуществляющих деятельность в области IT-
технологий находящихся в реестре аккредитованных ИТ-компаний, НДС не облагается 
продажа и передача прав на программы из реестра российского ПО, а также их сопровождение 
– обновление и расширение функционала (ст. 149 НК РФ). 

Льготные операции по НДС (ст. 149 НК РФ) отражаются в разделе 7 декларации по НДС, 
правомерность заявления льготных операций должна быть подтверждена налогоплательщиком 
путем предоставления реестра и подтверждающих первичных документов. 

Льготы по НДС действуют в том случае если программное обеспечение (ПО) или база 
данных, на которые организация передает исключительные права или права использования, 
были включены в реестр российского ПО.

До 03.03.2025 запрещены выездные проверки IT-компаний (Письмо ФНС от 24.03.2022 
№ СД-4-2/3586@).

Начните получать налоговые уведомления в электронном виде

В целях совершенствования взаимодействия налоговых органов с налого-
плательщиками в электронном виде, в том числе получения налоговых 
уведомлений ФНС России разработан сервис «Личный кабинет налогоплательщика для 
физических лиц».

Для получения доступа к Личному кабинету налогоплательщика для физических лиц 
необходимо лично обратиться в любую инспекцию, независимо от места постановки на учет 
(за исключением инспекций ФНС России, на которые возложены специализированные 
функции единых регистрационных центров, инспекций ФНС России по централизованной 
обработке данных (ЦОД), инспекций ФНС России по работе с крупнейшими 
налогоплательщиками и инспекций ФНС России по федеральным округам) или направить 
заявление со стартовой страницы сервиса с помощью квалифицированной электронной 
подписи.

Кроме того, налогоплательщики могут подать заявление на получение доступа к Личному 
кабинету в Многофункциональные центры предоставления государственных услуг.

Пользователи Единого портала государственных услуг могут осуществлять доступ с 
помощью учетной записи Единой систем идентификации и аутентификации (ЕСИА) – 
реквизитов доступа, используемых для авторизации на Едином портале государственных и 
муниципальных услуг.

С 01.07.2023 предусмотрена возможность получения налоговых уведомлений для уплаты 
имущественных налогов в электронной форме через личный кабинет на едином портале 
государственных и муниципальных услуг (ЕПГУ).

Получение через ЕПГУ указанных документов налоговых органов возможно при 
соблюдении двух условий:

1) налогоплательщик должен быть зарегистрирован в единой системе идентификации 
и аутентификации на ЕПГУ;

2) налогоплательщик направил через ЕПГУ уведомление о необходимости получения 
документов от налоговых органов в электронной форме через ЕПГУ.

Воспользоваться возможностью получения налоговых документов через ЕПГУ можно 
в любой момент вне зависимости от наличия доступа к Личному кабинету.

Пользователь ЕПГУ сможет оплатить начисления налогов из налогового уведомления 
онлайн в личном кабинете ЕПГУ.

Почти 100 тысяч компаний оценили себя с помощью сервиса 
ФНС России

За два года работы сервиса оценки юридического лица почти 100 тысяч компаний 
воспользовались им 191 тыс. раз. При этом количество обращений в 2024 году 
увеличилось более чем в восемь раз по сравнению с 2023 годом, а с начала этого года 
число обратившихся выросло еще в три раза по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года (январь – февраль 2024 года).

Услуга бесплатная. Получить выписку с результатами оценки можно в Личном кабинете 
налогоплательщика в течение не более чем одного рабочего дня.

Если компания не согласна с результатами, то она может направить запрос о корректировке 
сведений в выписке, приложив к нему документы, подтверждающие изменения.

Использование сервиса позволяет юрлицам получать агрегированную оценку финансово-
хозяйственной деятельности организаций и контрагентов. Полученные сведения можно 
использовать как для подтверждения своей надежности перед заказчиком (заинтересованным 
лицом), так и для проверки сведений о потенциальных поставщиках (подрядчиках).

Организация – заказчик может верифицировать выписку по присвоенному ей QR-коду 
или ее уникальному коду через специализированный сайт ФНС России с получением 
информации из выписки.

Методика проведения оценки, утверждена приказом ФНС России от 24.03.2023 
№ ЕД-7-31/181@ (с учетом внесенных изменений), которая размещена на официальном сайте 
ФНС России в разделе Документы.

Аналогичный сервис оценки создан для индивидуальных предпринимателей в Личном 
кабинете индивидуального предпринимателя.

ФНС подвела итоги работы в сфере банкротства за 2024 год

За 2024 год в процедурах банкротства погашено 252,1 млрд рублей, что на 26,5% 
больше, чем в предыдущем году.

В то же время в последние три года отмечается тенденция замещения банкротства 
реструктуризацией долга. С 2020 по 2023 год количество процедур банкротства снизилось 
на 25%, в то время как количество предприятий, которым оказаны меры поддержки, возросло 
в 3,7 раз.

Для поддержки налогоплательщиков, испытывающих финансовые затруднения 
с погашением налоговых долгов, с 01.04.2022 на базе Межрегиональной инспекции по 
управлению долгом реализуется проект «Площадка реструктуризации долга». Общий объем 
предоставленных в рамках Площадки мер поддержки налогоплательщикам с 01.04.2022 по 
01.01.2025 составил более 1 трлн рублей. Всего поддержано 8,3 тыс. предприятий.

С 01.04.2022 размер реструктурированного долга путем заключения мировых соглашений 
и рассрочек вырос в два раза (+104,3%) по сравнению с аналогичным периодом.

На Площадке реструктуризации долга используется автоматизированная выписка из 
Системы комплексного урегулирования и администрирования долга(СКУАД), с помощью 
которой формируются два расчета сроков погашения требований кредиторов. Первый расчет 
проводится на предмет реструктуризации долгов на основе текущей стоимости предприятия. 
Для анализа сценария банкротства расчет проводится на основе ликвидационной стоимости 
активов должника с учетом рисков в деятельности должника (например, устанавливаются 
факты сокрытия денежных средств от взыскания через третьих лиц; отчуждения и (или) 
обременения активов в пользу аффилированных (заинтересованных) лиц и т. д.).

Принятые меры поддержки позволили 99,6% компаний избежать банкротства, выйти 
из кризисной ситуации и перестроить свой бизнес. Выручка предприятий, которым 
оказана помощь, выросла на 26%, фонд оплаты труда увеличился на 11,8%, сохранено 1,3 млн 
рабочих мест.

Пресс-служба ИФНС России по г. Сургуту ХМАО – Югры
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Постановлением Главы города от 27.03.2025 № 13 «О назначении публичных
слушаний» назначены публичные слушания по проекту решения Думы города
«Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры за 2024 год».

Публичные слушания состоятся 23 апреля 2025 года, 
место проведения – зал заседаний, расположенный 
на первом этаже административного здания по улице Восход, 4,
время начала публичных слушаний – 18-00. 

Проект решения Думы города «Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год» размещен в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: docsurgut.ru и на Едином портале государственных и муниципальных
услуг (функций).

С проектом решения Думы города «Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год», пояснительной запиской к нему 
и брошюрой по проекту бюджета можно ознакомиться в разделе «Бюджет и финансы» 
на странице департамента финансов официального портала Администрации города.

Предложения (замечания) по проекту решения Думы города «Об исполнении бюджета 
городского округа Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год» принимаются 
до 18 апреля 2025 года с указанием фамилии, имени, отчества (последнего – при наличии), даты 
рождения, адреса места жительства и контактного телефона лица, внесшего предложения (замечания) 
по обсуждаемому проекту, следующими способами:

– в письменной форме по адресу: 628408, Ханты-Мансийский автономный округ – Югра,
город Сургут, ул. Энгельса, 8 (кабинет 216);

– в форме электронного документа на электронный адрес: nepochatova_nv@admsurgut.ru;
– посредством официального портала Администрации города Сургута, заполнив форму 

электронного обращения: https://admsurgut.ru/rubric/22147/Publichnye-slushaniya;
– посредством платформы Единого портала государственных и муниципальных услуг (функций).

По возникающим вопросам обращаться к специалистам департамента финансов с 09.00 до 17.00 в части:
доходовд д  – к начальнику отдела доходов Комлевой Виктории Васимовне тел. 52-22-62; 
источников финансирования дефицита бюджетаф р д ф ц д  – к начальнику отдела управления муниципальным
долгом Непочатовой Надежде Валерьевне тел. 52-20-65;
расходовр д  – к начальнику отдела городского хозяйства Шулеповой Ольге Анатольевне тел. 52-20-61
и начальнику отдела социальной сферы Рогожиной Ольге Сергеевне тел. 52-20-59.

Порядок проведения публичных слушаний утвержден статьей 8 решения Думы города Сургута 
от 24.03.2017 № 77-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения публичных 
слушаниях в городе Сургуте».

Департамент финансов Администрация города

Д Ц Д ДО ПРОВЕДЕНИИ АКЦИИ «ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВСЕХ!»О ПРОВЕДЕНИИ АКЦИИ «ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВСЕХ!»
9 апреля 2025 года в Сургуте состоится городская межведомственная акция 

«Здоровье для всех!», посвящённая Всемирному дню здоровья. Ежегодная акция 
проводится совместно с муниципальными бюджетными образовательными 
организациями, лечебно-профилактическими учреждениями при участии 

студентов средних и высших учебных заведений, волонтёров-медиков, 
ТОСов МКУ «Наш город» и активных горожан.

В парке «За Саймой» с В парке «За Саймой» с 13:00 участников ждёт насыщенная программа для всей семьи:участников ждёт насыщенная программа для всей семьи:

 – массовая зарядка для бодрости духа и тела,
 – эстафета «Весёлые старты» для активных и азартных;
 – игры для участников всех возрастов,
 – мастер-класс по скандинавской ходьбе от профессионального
    инструктора и прогулка по живописному парку.

Акция проводится в рамках городской программы по профилактике заболеваний
и формированию здорового образа жизни.

Место сбора:р  парк «За Саймой», вход со стороны ул. Сибирской («Россети»).

Приглашаются все желающие провести время с пользой для здоровья!
Департамент здравоохранения ХМАО - Югры

ПОСТАНОВЛЕНИЕ Главы города № 13 от 27.03.2025

О назначении публичных слушаний 
В соответствии с решениями Думы города от 28.03.2008 № 358-IV ДГ «О Положении

о бюджетном процессе в городском округе Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры», от 24.03.2017 № 77-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения 
публичных слушаний в городе Сургуте», распоряжением Главы города от 29.12.2021 № 38 
«О последовательности исполнения обязанностей Главы города высшими должностными 
лицами Администрации города в период его временного отсутствия», в целях обеспечения 
участия населения города в осуществлении местного самоуправления: 

1. Назначить по инициативе Главы города публичные слушания по проекту решения Думы города
«Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
за 2024 год».

Дата проведения публичных слушаний – 23.04.2025.
Место проведения – зал заседаний Думы города, расположенный на первом этаже

административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, 4.
Время начала публичных слушаний – 18.00.
2. Утвердить состав организационного комитета по подготовке и проведению публичных слушаний 

по проекту решения Думы города «Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год» (далее – оргкомитет) согласно приложению.

3. Установить, что предложения (замечания) по проекту решения Думы города «Об исполнении
бюджета городского округа Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год» 
принимаются в срок до 18 апреля 2025 года с указанием фамилии, имени, отчества (последнего – при
наличии), даты рождения, адреса места жительства и контактного телефона жителя муниципального 
образования, внесшего предложения (замечания) по обсуждаемому проекту, следующими способами:

– в письменной форме по адресу: 628408, Ханты-Мансийский автономный округ – Югра,
город Сургут, ул. Энгельса, 8 (кабинет 216); 

– в форме электронного документа на электронный адрес: nepochatova_nv@ admsurgut.ru;
– посредством официального портала Администрации города Сургута, заполнив форму

электронного обращения: https://admsurgut.ru/rubric/22147/Publichnye-slushaniya;
– посредством платформы Единого портала государственных и муниципальных услуг (функций). 
4. Оргкомитету подготовить информационное сообщение о проведении публичных слушаний 

и информацию о результатах публичных слушаний. 
5. Назначить заместителя директора департамента финансов Администрации города 

Лёвину Ирину Михайловну ответственным лицом за размещение на Едином портале государственных
и муниципальных услуг (функций) материалов публичных слушаний. 

6. Комитету информационной политики разместить на официальном портале Администрации
города www.admsurgut.ru:

– настоящее постановление и информационное сообщение о проведении публичных слушаний; 
– проект решения Думы города «Об исполнении бюджета городского округа Сургут Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год»; 
– информацию о результатах публичных слушаний не позднее 10 рабочих дней со дня их проведения.
7. Муниципальному казенному учреждению «Наш город»:
7.1. Опубликовать (разместить) настоящее постановление, информационное сообщение

о проведении публичных слушаний, проект решения Думы города «Об исполнении бюджета городского 
округа Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год» в сетевом издании 
«Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU.

7.2. Опубликовать настоящее постановление, информационное сообщение о проведении
публичных слушаний в газете «Сургутские ведомости».

7.3. Опубликовать (разместить) информацию о результатах публичных слушаний в газете 
«Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: 
DOCSURGUT.RU не позднее 10 рабочих дней со дня их проведения. 

8. Настоящее постановление вступает в силу с момента его издания.
9. Контроль за выполнением постановления оставляю за собой.

И.о. Главы города И.В. Пустовая

Приложение к постановлению Главы города от 27.03.2025 № 13

Состав 
организационного комитета по подготовке и проведению публичных слушаний по 
проекту решения Думы города «Об исполнении бюджета городского округа Сургут 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры за 2024 год»

Олейников Александр Игоревич – председатель Думы города

Ануфриева Елена Анатольевна – руководитель аппарата Думы города

Балина Юлия Владиславовна – начальник службы протокола Думы города

Пустовая Ирина Васильевна – заместитель Главы города

Новикова Маргарита Александровна – директор департамента финансов Администрации города

Лёвина Ирина Михайловна – заместитель директора департамента финансов Администрации города

Макарова Елена Викторовна – начальник отдела правового обеспечения сферы бюджета,
экономики и деятельности Администрации города правового 
управления Администрации города

Толмачева Екатерина Владимировна – заместитель начальника управления документационного 
и организационного обеспечения Администрации города

Хрусталева Елена Анатольевна – житель города (по согласованию)



13             ОФИЦИАЛЬНОqq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№1313 5 апреля5 апреля
2025 года2025 года

О СТАРТЕ ПРИЕМА ЗАЯВОК НА ПЯТЫЙ ФОРУМ «СИЛЬНЫЕ ИДЕИ ДЛЯ НОВОГО ВРЕМЕНИ»

Открыт прием заявок на форум «Сильные идеи для нового времени» (далее – Форум). Организаторы – автономная 
некоммерческая организация «Агентство стратегических инициатив по продвижению новых проектов» (далее – 
Агентство) и Фонд «Росконгресс», соорганизаторы – государственная корпорация развития «ВЭБ.РФ» и Правительство 
Нижегородской области. Свои идеи для позитивных изменений в стране можно подать на платформе 
идея.росконгресс.рфд р р рф до 15 мая 2025 года. Затем эксперты отберут топ-100 идей. Самые сильные из идей будут 
представлены руководству страны в июле на финальном мероприятии в Нижнем Новгороде.

«Форум – это уникальная площадка для поиска нестандартных 
решений вызовов, стоящих перед нашей страной. Мы видим, сколько в 
России мыслящих, инициативных и неравнодушных людей, готовых 
активно участвовать в формировании будущего. Прямой диалог меж-
ду обществом, экспертами, властью и бизнесом, который мы вы-
страиваем на Форуме, – это эффективный механизм для решения об-
щенациональных задач. Чтобы реализовать амбициозные планы раз-
вития и успешно ответить на внешние вызовы, важно объединить 
усилия всех уровней власти и каждого гражданина», – отметил заме-
ститель руководителя Администрации Президента Российской Феде-
рации, председатель оргкомитета Форума Максим Орешкин.

«Форум создает условия для развития внутреннего рынка потре-
бления, характеризующегося высоким спросом на отечественную про-
дукцию. О многих перспективных предложениях наших граждан мы уз-
нали с помощью краудсорсинговой платформы Фонда Росконгресс, на 
которой за все годы работы мероприятия отмечено более 530 тысяч 
пользователей. Это говорит о высокой востребованности такого 
формата взаимодействия. Отбор и дальнейшая реализация предложе-
ний совершенствуется: в этом году мы наблюдаем полное обновление 
состава экспертов, а также критериев отбора и направлений. Неиз-
менным остается принцип работы: у каждого есть возможность пред-
ложить свою идею через крауд-платформу, доработать ее совместно 
с экспертами и наставниками и достичь новых результатов», –
отметил советник Президента Российской Федерации, ответственный 
секретарь Организационного комитета Форума Антон Кобяков.

Генеральный директор Агентства Светлана Чупшева отметила, 
что за прошедшие годы интерес к Форуму вырос вдвое: в 2024 году 
количество идей увеличилось на 208 % по сравнению с 2020 годом. 
«За эти годы мы получили почти 90 тысяч идей из всех регионов Рос-
сии и 35 зарубежных стран. В этом году мы ждем проекты, направлен-
ные на повышение качества жизни, поддержку предприниматель-
ства, развитие кадрового потенциала, креативных индустрий, тех-
нологий, экологического благополучия. Каждая идея получит эксперт-
ную оценку, а лучшие смогут стать частью масштабных 
преобразований для устойчивой экономики, качественной и ком-
фортной жизни наших граждан», – подчеркнула Светлана Чупшева.

«Наша амбиция в новом стратегическом цикле – это максималь-
но эффективное использование капитала Группы ВЭБ.РФ, чтобы реа-
лизовать как можно больше проектов для достижения национальных 
целей развития. Поэтому мы ждем от участников Форума новых идей 
и инициатив. Ваша созидательная энергия способствует позитив-
ным преобразованиям в стране и повышению качества жизни людей»,
– отметил председатель ВЭБ.РФ, председатель экспертного совета 
Агентства Игорь Шувалов.

В 2025 году идеи и предложения принимаются по пяти 
направлениям, релевантным национальным инициативам Агентства 
и отвечающим национальным целям развития Российской 
Федерации до 2030 года:

 Национальная социальная инициатив (НСИ). Отбор пройдет
по двум ключевым темам: социальные инициативы и городское 
развитие. Обе нацелены на улучшение качества жизни людей, 
но решают разные задачи.

Социальные проекты – это поддержка общества на всех 
уровнях. Ждем идей, которые внедряют новые технологии в медици-
ну, образование и социальную помощь, помогают формировать 
здоровый образ жизни и укрепляют традиционные ценности. Особое 
внимание – к поддержке семьи: программы для многодетных, 
корпоративные инициативы для работников с детьми, подготовка 
молодежи к семейной жизни. Также важны проекты, развивающие 

частно-государственное партнерство, помогающие участникам СВО 
и их семьям и создающие технологии для людей с инвалидностью. 

Городское развитие – это проекты, которые меняют облик
городов и сел. Мы поддерживаем инициативы, направленные на 
новые формы занятости в малых городах, улучшение транспортной 
связанности, включая малую авиацию, и ревитализацию историче-
ских зданий. Важны проекты по возрождению сел, строительству 
доступного жилья и созданию городов будущего с умными технологи-
ями управления. Отдельный акцент – на сохранение гастрономиче-
ских традиций народов России.

 Национальная предпринимательская инициатива (НПИ).
Тут идеи принимаются по двум ключевым темам: новый бизнес и
креативная экономика. Они направлены на развитие инноваций, 
поддержку предпринимательства и создание условий для роста
экономики.

Новый бизнес – это проекты, которые меняют правила игры. Мы 
ждем идей, связанных с новыми технологиями и AI-решениями для
бизнеса, которые оптимизируют процессы и открывают новые воз-
можности. Важное место занимают финансовые сервисы, упрощаю-
щие жизнь предпринимателей, а также корпоративные акселерато-
ры, помогающие стартапам расти. Мы поддерживаем создание техно-
логических, промышленных, IT и креативных кластеров, которые
становятся центрами инноваций. Также актуальны проекты в сфере
электронной коммерции, инфраструктуры для экспорта и инициати-
вы, направленные на поддержку инноваций в бизнесе.

Креативная экономика – это проекты, которые объединяют
творчество и технологии. Мы ищем идеи на стыке креатива и IT,
которые создают новые продукты и сервисы. Особое внимание – к
культурному программированию: проектам, которые развивают тер-
ритории через искусство, дизайн и культурные инициативы. Мы под-
держиваем локальные продукты и бренды, помогая им завоевывать
рынок, а также проекты, которые выводят креативную экономику на 
глобальный уровень, представляя Россию на между-народной арене.

 Национальная технологическая инициатива (НТИ). Тут важны
идеи по двум ключевым направлениям: гражданско-военные тех-
нологии и «Платформа НТИ». Проекты должны укрепить страну,
обеспечить ее безопасность и сделать будущее лучше для всех.

Гражданско-военные технологии – проекты, которые помогают 
армии, используя гражданские разработки. Мы ждем идей, направ-
ленных на применение гражданских технологий для военных нужд, 
подготовку людей к гражданской обороне через современные мето-
ды и планирование разработок с учетом их военного потенциала.
Важное место занимают проекты по конверсии предприятий для про-
изводства армейской продукции, обучению военнослужащих с уча-
стием гражданских экспертов и дронификации технологий для повы-
шения их автономности. Также актуальны решения по энергообеспе-
чению зон боевых действий, использованию старых технологий для
резервирования критической инфраструктуры и работе с открытыми
данными для создания прозрачных и эффективных решений.

Платформа НТИ нацелена на прорывные технологии, которые
изменят мир. Здесь заинтересованы в проектах, связанных с освоени-
ем космоса и неба, открывающим новые горизонты для человечества. 
Особое внимание уделяется энергетическим решениям для автоном-
ных и удаленных территорий, а также внедрению новых материалов в
энергетике, что делает системы более эффективными и экологичными.

 Национальная кадровая инициатива (НКИ). Тут фокусировка
на идеях и проектах, которые помогут раскрыть потенциал каж-
дого человека и обеспечить экономику необходимыми кадрами.

Это прогнозирование кадровой потребности экономики, чтобы 
приоритетные отрасли всегда были обеспечены квалифицированны-
ми специалистами. Мы поддерживаем инициативы, связанные 
с профессиями будущего, и программы подготовки, которые помогут 
людям адаптироваться к вызовам современности.

Особое внимание уделяется ранней профориентации через 
игры, VR-технологии и цифровые двойники, делая выбор профессии 
увлекательным и доступным для молодежи. Мы также ждем проекты, 
которые помогут молодым людям найти себя в науке, технологиче-
ском предпринимательстве и других перспективных сферах.

Для бизнеса важны решения по привлечению и развитию талан-
тов, внедрению стратегий непрерывного обучения (UPSKILL) и созда-
нию условий для профессионального роста сотрудников. Отдельный 
акцент – на переподготовку педагогов, чтобы они могли эффективно 
работать с новыми технологиями и готовить новое поколение к буду-
щему. Кроме того, интересны инициативы по привлечению талантов и 
профессионалов из-за рубежа, что поможет обогатить отечественную 
экономику новыми идеями и опытом.

 Национальная экологическая и климатическая инициатива 
(НЭКИ). Идеи и проекты в этом направлении призваны сохранить 
природу, адаптировать страну к климатическим изменениям и 
создать условия для устойчивого развития. 

Интересуют идеи, связанные с оценкой и прогнозированием
состояния окружающей среды, чтобы заранее предугадывать по-
следствия климатических изменений и принимать меры. Важное на-
правление – климатическая адаптация территорий и отраслей,
которая поможет регионам и предприятиям справляться с новыми ус-
ловиями, а также проекты, направленные на формирование эколо-
гически здоровой среды в городах и селах, где люди смогут жить в
гармонии с природой. Особое внимание уделяется стимулированию 
экологически ответственного поведения граждан, чтобы каждый 
чувствовал личную ответственность за сохранение планеты.

Ждем инициатив, которые предлагают перспективные модели
использования природного потенциала для экономического ро-
ста, не нарушая баланса экосистем. Также важны новые механизмы
привлечения инвестиций в экологические и климатические проек-
ты, чтобы сделать их масштабными и эффективными.

Отдельный акцент – на активизацию природных лечебных ре-
сурсов для укрепления здоровья населения и восстановление при-
родных экосистем, чтобы приумножить богатство природы и повы-
сить биопродуктивность территорий.

Также интересны проекты по эффективному управлению во-
дными ресурсами, внедрению экономики замкнутого цикла и ми-
нимизации отходов через их вторичное использование. Важное на-
правление – устранение накопленного экологического ущерба, а 
также предотвращение и ликвидация последствий экологических ка-
тастроф.

Подать заявку может любой житель России. Для этого достаточно 
зарегистрироваться на платформе и выбрать нужную номинацию. За-
тем следить за движением проекта, получать помощь и обратную
связь по доработке от экспертов. Работа по экспертной оценке идей
начинается с момента поступления первого предложения. Финаль-
ной точкой станет очный двухдневный Форум, который запланирован 
на лето и пройдет в Нижнем Новгороде. На Форуме планируется пре-
зентация 100 лучших идей и проектов, а в рамках пленарногозаседа-
ния – продемонстрировать 10 из них руководству страны.

Первый форум «Сильные идеи для нового времени» прошел в 
2020 году. В соответствии с Указом Президента Российской Федера-
ции от 8 декабря 2022 г. № 899 Форум стал ежегодным. За четыре года 
он сплотил более 530 тысяч жителей. В первый год удалось собрать 
14 768 инициатив и проектов, в 2022 лидеры предложили 19 512 идей 
для развития страны, в 2023 – 23 563, в 2024 – 30 726. Ежегодно
около 1 000 идей получают различные инструменты поддержки от ор-
ганизаторов Форума, партнеров и региональных властей.

Департамент экономического развития
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры

Всероссийская неделя 
охраны труда – 2025 

В период с 15 по 18 сентября 2025 года в Парке
науки и искусства «Сириус» (г. Сочи) запланировано 
проведение X юбилейной Всероссийской недели
охраны труда (далее – ВНОТ-2025).

Организатором ВНОТ-2025 выступает Министерство труда и социальной защиты 
Российской Федерации, оператором – Фонд Росконгресс.

ВНОТ-2025 является дискуссионной площадкой, предназначенной для обмена опытом
и обсуждения перспектив развития в области обеспечения безопасных условий труда 
и сохранения здоровья работников, а также для представления современных тенденций 
в сфере трудовых отношений.

В рамках ВНОТ-2025 традиционно пройдет отраслевая выставка, посвященная вопросам 
охраны труда и производственной безопасности, средств индивидуальной и коллективной 
защиты, управлению кадрами, медицине и гигиене труда, реабилитации персонала, 
страховым продуктам для корпоративного сектора, IT-решениям для бизнеса и другим 
актуальным направлениям.

Условия участия в мероприятии размещены на официальном сайте ВНОТ: 
http://rusafetyweek.com.

Предлагаем представителям организации принять участие 
в проводимом мероприятии.

Управление по труду Администрации города

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
Толщина льда в местах выхода людей на лед по состоянию на 02.04.2025 составляет:
— протока Кривуля в районе о. Зубатинский – 40 см;

— р. Бардыковка в районе ул. Гагарина – 35 см;

— о. Карьерное между ул. Мелик-Карамова и Югорским трактом – 40 см;
— р. Обь в районе о. Зубатинский – 40-47 см;
— протока Черная в районе о. Зубатинский – 37 см;
— протока Кривуля в районе ГСК «Нептун» – 36 см;
— протока Черная в районе урочища Гусиный песок – 27 см;
— протока Черная в районе Югорского тракта – открытая вода;
— р. Обь в районе речного порта – открытая вода;
—р. Обь в районе нулевого причала – 10 см;

— р. Черная в районе ул. Сосновая – 20-30 см, имеется открытая вода в районе плотины
      водохранилища Сургутской ГРЭС-2.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом 
в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города

КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 03.04.2025 
проведено 12 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам
которого наказано 12 лиц, из которых:

— нарушение тишины и покоя..............................................................................................................9 дел;
— выгул собак в отсутствие контроля со стороны их владельцев.................................2 дела;
— складирование снега вне предназначенных для этой цели мест.............................1 дело.

Вынесено штрафов на общую сумму....................................................................19 500 рублей.
Административная комиссия г. Сургута

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В мае 2025 года запланировано проведение публичных слушаний по 
рассмотрению следующего проекта решений: О предоставлении разрешения
на условно разрешенный вид использования земельного участкас кадастровым 
номером 86:10:0101041:21, расположенного по адресу: город Сургут, 
Нефтеюганское шоссе, 40, территориальная зона ОД2. «Зона коммерческого 
назначения», условно разрешенный вид – склады (код 6.9), в целях размещения 
склада на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101041:21.

Заявитель: Вяткина Алла Геннадьевна.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ

В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 27.03.2025 
проведено 11 заседание административной комиссии города Сургута, на котором 

рассмотрены дела по фактам нарушения тишины и покоя граждан, самовыгула собак 

и несвоевременного вывоза снежных масс.

Вынесено штрафов на общую сумму 68 000 рублей.

Административная комиссия г. Сургута

«БЕЗОПАСНЫЙ ТРАНСПОРТ» НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ«БЕЗОПАСНЫЙ ТРАНСПОРТ» НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ
ОАО «РЖД» совместно с Главным Управлением на транспорте МВД России 

информирует о проведении общесетевой профилактической акции
«Безопасный транспорт». 

Цель акции, которая пройдет с 17 марта по 5 апреля, – снижение 
непроизводственного травматизма в зоне движения поездов. Ситуация вызывает 
серьезное беспокойство.

По данным главного инженера Свердловской дороги, с начала 2025 года 
зафиксирован рост травматизма среди населения, причем количество 
смертельных случаев увеличилось вдвое. Особую тревогу вызывает беспечность 
взрослых, которые, пренебрегая правилами безопасности на железнодорожных 
объектах, подают негативный пример детям. Статистика последних пяти лет 
показывает, что 13 случаев травмирования несовершеннолетних произошли 
именно во время школьных каникул.

Департамент внутренней политики ХМАО - Югры

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ, 
состоявшихся 27.03.2025

по внесению изменений в проект планировки (в части 
красных линий улиц) территории улично-дорожной сети и в проект 

межевания территории улично-дорожной сети города Сургута
дата оформления заключения 31.03.2025                    г. Сургут

Публичные слушания проведены на основании постановления Администрации города 
о назначении публичных слушаний от 06.03.2025 № 1036 по внесению изменений:

– в проект планировки территории улично-дорожной сети города Сургута (в части 
красных линий улиц), утвержденный постановлением Администрации города от 20.07.2015 
№ 5044 «Об утверждении проекта планировки территории улично-дорожной сети 
города Сургута» (с изменениями от 26.01.2017 № 463, 19.12.2017 № 11314, 20.03.2020 
№ 1865, 10.09.2021 № 8111, 10.11.2021 № 9598, 30.12.2021 № 11550, 10.03.2022 №1933, 
06.06.2022 № 4487, 11.04.2023 № 1881, 18.09.2023 № 4516,15.04.2024 № 1777, 13.05.2024 
№ 2325, 15.11.2024 № 5897);

– в проект межевания территории улично-дорожной сети города Сургута, утвержденный 
постановление Администрации города от 26.01.2017 № 463 «Об утверждении проекта 
межевания и внесения изменений в проект планировки (в части красных линий улиц) 
территории улично-дорожной сети города Сургута (с изменениями от 19.12.2017 № 11314, 
20.03.2020 № 1865, 10.09.2021 № 8111, 10.11.2021 № 9598, 30.12.2021 № 11550, 06.06.2022 
№ 4487, 10.03.2022 №1933, 23.10.2024 № 5488).

В ходе публичных слушаний оформлен протокол от 31.03.2025 № 1.
В публичных слушаниях приняло участие 8 человек с учетом председателя и секретаря 

публичных слушаний.
Определены условия и необходимость изменения границ территорий общего 

пользования на участках:
1. Улица Островского;
2. Проспект Пролетарский;
3. Нижневартовское шоссе;
4. Улица Щепеткина;
5. ТСН Виктория;
6. Улица Привокзальная;
7. Восточный промрайон;

8. Микрорайон А;
9. Микрорайон 27А;
10. Ядро, Сайма;
11. Автомобильная дорога
по улице Василия Голикова 
(11 «ПР»);
12. Улица Аэрофлотская.

Предложения и замечания от граждан, постоянно проживающих на территории 
проведения публичных слушаний:

№
п/п

Фамилия, имя,
отчество / 

наименование 
юридического лицар

Предложение 
и замечания

Решение
органа

Аргументирование
обоснование

1 Валгушкин Юрий
Викторович 

– Мы рассматриваем внесение 
изменения и в проект
планировки, и в проект
межевания. В части проспекта 
Пролетарского образуется 
один земельный участок. 
Это участок будет отнесен 
к территории 32 микрорайона. 
Возможно ли при 
корректировке проекта 
межевания территории 
микрорайона 32 образовать
там два земельных участка?

Сорич Иван Андреевич 
директор департамента
архитектуры и 
градостроительства.

– Да возможно.

Припутень Елизавета
Алексеевна, председатель
публичных слушаний.

– Принято, при
корректировке
проекта межевания 
территории 32
микрорайона рассмотрим. р р р р

Образование двух земельных
участков возможно осуществить
при корректировке проекта
межевания территории микро-
района 32, в соответствии
со статьями 45, 46 Градо-
строительного кодекса Российской 
Федерации, постановлением 
Правительства Российской 
Федерации от 02.02.2024 № 112 
«Об утверждении Правил 
подготовки документации 
по планировке территории…) 

Документация по внесению изменений:
– в проект планировки территории улично-дорожной сети города Сургута (в части 

красных линий улиц), утвержденный постановлением Администрации города от 20.07.2015 
№ 5044 «Об утверждении проекта планировки территории улично-дорожной сети города 
Сургута» (с изменениями от 26.01.2017 № 463, 19.12.2017 № 11314, 20.03.2020 
№ 1865, 10.09.2021 № 8111, 10.11.2021 № 9598, 30.12.2021 № 11550, , 10.03.2022 №1933, 
06.06.2022 № 4487, 11.04.2023 № 1881, 18.09.2023 № 4516,15.04.2024 № 1777, 13.05.2024 
№ 2325,15.11.2024 № 5897);

– в проект межевания территории улично-дорожной сети города Сургута, утвержденный 
постановление Администрации города от 26.01.2017 № 463 «Об утверждении проекта 
межевания и внесения изменений в проект планировки (в части красных линий улиц) 
территории улично-дорожной сети города Сургута (с изменениями от 19.12.2017 № 11314, 
20.03.2020 № 1865, 10.09.2021 № 8111, 10.11.2021 № 9598, 30.12.2021 № 11550, 06.06.2022 
№ 4487, 10.03.2022 №1933, 23.10.2024 № 5488), будет направлена заместителю Главы 
города, курирующему сферу архитектуры, градостроительства, для принятия решения 
об утверждении, либо об отклонении от утверждения.

Принятое решение будет обнародовано в сетевом издании «Официальные документы 
города Сургута»: docsurgut.ru и размещено на официальном портале Администрации города
Сургута https://admsurgut.ru/documents/postanovleniya/postanovleniya-administratsii-goroda/

 Председатель публичных слушаний,
 заместитель директора департамента архитектуры 
 и градостроительства – главный архитектор  Е.А. Припутень

 Секретарь публичных слушаний,
 главный специалист отдела планировки и межевания 
 департамента архитектуры и градостроительства  М.В. Кильдибекова

ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Жительница г. Сургута предстанет перед судом 
за организацию и проведение азартных игр

Нефтеюганская межрайонная прокуратура утвердила обвинительное заключение 
по уголовному делу в отношении 30-летней жительницы г. Сургута. Она обвиняется 
в совершении преступления, предусмотренного ч.1 ст. 171.2 УК РФ (незаконные 
организация и проведение азартных игр).

По версии следствия, в период с октября по декабрь 2024 года обвиняемая проводила 
азартные игры с использованием игрового оборудования в нежилом помещении 
в г. Нефтеюганске.

От осуществления незаконной азартной деятельности получен доход свыше 
100 тыс. рублей.

Уголовное дело направлено в суд для рассмотрения.

В Сургуте управляющие компании привлечены 
к административной ответственности

Прокуратура г. Сургута провела проверку исполнения управляющими 
компаниями города лицензионных требований при содержании многоквартирных 
домов.

По результатам проверки в деятельности трех управляющих компаний выявлены 
нарушения требований жилищного законодательства в части надлежащего содержания 
общедомового имущества.

По постановлениям прокуратуры должностные лица управляющих компаний 
привлечены к административной ответственности по ч. 2 ст. 14.1.3 КоАП РФ (осуществление 
предпринимательской деятельности по управлению многоквартирными домами 
с нарушением лицензионных требований).

Кроме того, руководителям компаний внесены представления об устранении 
нарушений законодательства в сфере жилищно-коммунального хозяйства, которые 
рассмотрены и удовлетворены.

После вмешательства надзорного ведомства допущенные нарушения устранены, 
виновные лица привлечены к дисциплинарной ответственности.

О ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЯХ
В мае 2025 года запланировано проведение публичных слушаний 
по рассмотрению следующего проекта решений: О предоставлении 
разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 
с кадастровым номером 86:10:0101161:223, расположенного по адресу: 
город Сургут, территория ПСК № 71 «Зеленое», улица Центральная,
земельный участок 1/2, территориальная зона СХ2. «Зона садоводства 
и огородничества для собственных нужд», условно разрешенный вид – 
магазины (код 4.4), в целях размещения магазина на земельном участке 
с кадастровым номером 86:10:0101161:223.

Заявитель: Сафаров Азер Тахир оглы.
Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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ОТВЕТЫОТВЕТЫ

на сканворд, опубликованный в «СВ» №12 от 29.03.2025

О ПРОВЕДЕНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ЭТАПА 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА «РОССИЙСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ

ВЫСОКОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ»
В соответствии с распоряжением Правительства Российской Федерации от 

4 марта 2009 № 265-р на территории Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
организовано проведение регионального этапа всероссийского конкурса 
«Российская организация высокой социальной эффективности» (далее – Конкурс).

Основной целью проведения Конкурса является привлечение общественного 
внимания к важности социальных вопросов на уровне организаций и предприятий, 
демонстрация конкретных примеров решения социальных задач, а также стимулирование 
организаций и предприятий к заимствованию положительного опыта в данной области.
В конкурсе могут принять участие организации, зарегистрированные в Российской 
Федерации независимо от формы собственности, организационно-правовой формы, 
отраслевой принадлежности и осуществляемых видов экономической деятельности, их 
филиалы по согласованию с создавшими их юридическими лицами (далее – организации).

Участие в Конкурсе позволит организациям продемонстрировать активную 
внутрикорпоративную политику, достижения в развитии кадрового потенциала 
и социального партнерства, улучшении условий труда, формировании стандартов 
здорового образа жизни.

Конкурс проводится ежегодно на региональном и федеральном уровнях и является 
бесплатным для всех участников.

Организация допускается к участию в Конкурсе при соответствии следующим критериям:

— организация осуществляет свою деятельность не менее трех лет;
— организация не находится в стадии ликвидации, не признана банкротом, и ее 

деятельность не приостановлена в порядке, предусмотренном Кодексом Российской
Федерации об административных правонарушениях;

— организация не имеет задолженности по платежам, включая текущие, в бюджеты
всех уровней и государственные внебюджетные фонды на дату, предшествующую
дате подачи заявки на участие в конкурсе не более чем на месяц, за исключением
задолженности, возникшей в результате округления сумм при исчислении налогов 
налоговым органом;

— организация не имела случаев производственного травматизма со смертельным 
исходом в течение года, предшествующего Конкурсу;

— организация не имеет неустраненные нарушения трудового законодательства,
в том числе просроченную задолженность по заработной плате и другим выплатам
работникам;

— работники и работодатели не находятся в состоянии коллективного трудового спора;
— организация не имеет неустраненные нарушения миграционного законодательства

в части привлечения иностранных работников;
— организация не имеет судебных решений и тяжб, связанных с нарушением трудовых 

прав работников;
— в заявке на участие в конкурсе организацией указаны достоверные сведения, 

а также в полном объеме представлены документы, предусмотренные методическими 
рекомендациями.

В соответствии с приоритетными задачами социальной политики 
определены номинации для участников Конкурса:

— за создание и развитие рабочих мест в организациях производственной сферы
и в организациях непроизводственной сферы;

— за сокращение производственного травматизма и профессиональной
заболеваемости в организациях производственной сферы и в организациях
непроизводственной сферы;

— за развитие кадрового потенциала в организациях производственной сферы 
и в организациях непроизводственной сферы; 

— за формирование здорового образа жизни в организациях производственной сферы
и организациях непроизводственной сферы;

— за развитие социального партнерства в организациях производственной сферы 
и организациях непроизводственной сферы;

— малая организация высокой социальной эффективности; 
— за вклад социальных инвестиций и благотворительности в развитие территорий; 
— за лучшие условия работникам с семейными обязанностями в организациях

производственной и организациях непроизводственной сферы; 
— за трудоустройство инвалидов в организации;
— за поддержку работников – многодетных родителей и их детей в организациях

производственной и организациях непроизводственной сферы.

Уполномоченным органом по организации и проведению регионального этапа 
Конкурса является Департамент труда и занятости населения Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры (далее – Департамент). 

Для участия в региональном этапе Конкурса необходимо подать заявку на 
информационном портале Минтруда России в срок до 1 мая 2025 года. Обращаю Ваше 
внимание, что прием заявок на участие в конкурсе осуществляется в электронном кабинете 
Программно-информационного комплекса «Мониторинг проведения всероссийского 
конкурса «Российская организация высокой социальной эффективности» 
в информационно-коммуникационной сети Интернет по адресу: https://ot.rosmintrud.ru/
r3vk2021/registration/index. 

Более подробная информация о Конкурсе, методические рекомендации, критерии 
оценки, форма заявления размещены на официальном сайте Департамента: https://
deptrud.admhmao.ru/ в разделе «Конкурсы», вкладка «Всероссийский конкурс «Российская 
организация высокой социальной эффективности», 2025 год. 

Контактные лица для получения дополнительной информации в Департаменте: 
Бухмилер Марина Владимировна, телефон/факс: 

(3467) 33-16-09, доб.3920, e-mail: BuhmilerMV@admhmao.ru;@ ;
Ришко Инна Владимировна, телефон/факс:

  (3467) 33-16-09, доб.3921, e-mail: RishkoIV@admhmao.ru.@
Управление по труду Администрации города

О СТАРТЕ ТРЕТЬЕГО СЕЗОНА КОНКУРСА О СТАРТЕ ТРЕТЬЕГО СЕЗОНА КОНКУРСА 
ДОВ ДДОТЕЧЕСТВЕННЫХ БРЕНДДОТЕЧЕСТВЕННЫХ БРЕНДОВОТЕЧЕСТВЕННЫХ БРЕНДОВ «ЗНАЙ НАШИХ»«ЗНАЙ НАШИХ»

Агентство стратегических инициатив (АСИ) и Фонд 
Росконгресс при поддержке ВЭБ.РФ запускают 
третий сезон конкурса растущих российских 
брендов «Знай наших». Он направлен на развитие 
перспективных российских брендов во всех
регионах страны. К участию приглашаются 
представители малого и среднего бизнеса, 
чьи компании демонстрируют устойчивый рост 
и высокую степень локализации производства.

Заявки ждут на платформе Заявки ждут на платформе ф/brandфрфрфресс.ридея.росконгресс.рфд р ффррррррддидея.росконгресс.рф/brandидея.росконгресс.рф/brand до 15 мая.до 15 мая.

В третьем сезоне заявки принимаются по пяти основным номинациям: продукты
питания, продовольственные товары, креатив, высокие технологии и IT. Кроме того, 
предусмотрены специальные номинации от партнеров. Основные этапы конкурса:

– Сбор заявок: с марта по май на платформе идея.росконгресс.рф/brand.д р р рф
– Экспертиза и определение финалистов: май – июнь.
– Церемония награждения: июль 2025 года в Нижнем Новгороде. Она пройдет в

рамках форума «Сильные идеи для нового времени». Организаторы – АСИ и Фонд
Росконгресс. Соорганизаторы 2025 года – ВЭБ.РФ и правительство Нижегородской области.

Победители конкурса получат помощь в продвижении на крупнейших маркетплейсах
и в торговых сетях, доступ к обучающим программам, индивидуальные консультации
с бизнес-экспертами, членство в бизнес-объединениях, бесплатное участие в ключевых
мероприятиях, а также грантовую поддержку.

В 2024 году интерес к конкурсу вырос более чем в два раза: количество заявок
увеличилось с 5013 до 12026. Победители прошлых сезонов уже получили значительную
поддержку: участие в ПМЭФ и ВЭФ, размещение на крупнейших медиафасадах страны,
доступ к акселераторам и образовательным программам. Средний рост выручки
победителей составил более 50%, а некоторые компании увеличили продажи в 2-3 раза.

Эти цифры хорошо подтверждают бренды-победители 2024 года. К примеру, АМ-АМ
– брянская компания, занимающаяся производством питания, адаптированного
к особенностям пищеварения детей, или HI! – российский бренд растительных альтернатив 
мясным и молочным продуктам из Белгородской области. После участия во втором сезоне
продажи HI! выросли на 20%, бренд начал поставки в сети крупных магазинов. АМ-АМ
увеличил продажи на 15%, запустил новую ферму и разработал 44 новых вида детского
питания, став официальным поставщиком для московских комбинатов.

Dreamlaser (Нижегородская область) – мировой лидер в мультимедийных технологиях.
После конкурса продажи выросли на 30%, штат – на 15%. Открыто новое пространство
«Цистерна» в Санкт-Петербурге, развивается офис на Ближнем Востоке. Еще один 
победитель – Мобитрак (Московская область), производящий фудтраки и мобильные
объекты. Выручка выросла на 82%. Создан первый мобильный реабилитационный центр
для людей с ограниченными возможностями. В планах – запуск мобильного ресторана
на курорте «Шерегеш» и расширение экспорта в Европу.

Среди партнеров конкурса – Wildberries, OZON, Почта России, Роскачество,
Авторадио и другие. В 2025 году их число расширится, в том числе Российским экспортным
центром, который поможет продвигать отечественные бренды на зарубежных рынках.

В декабре 2024 года АСИ совместно с РВБ (объединенной компанией Wildberries&Russ)
запустило проект «Платформа роста». Он помогает небольшим брендам выйти на
федеральные маркетплейсы. Уже к проекту подключились бренды Чукотки, Новгородской,
Рязанской и Нижегородской областей, Северной Осетии, многие из них – участники
конкурса «Знай наших».

Конкурс «Знай наших» – это возможность для российских брендов заявить о себе,
получить поддержку и выйти на новый уровень развития. Российский бизнес – это
смелость, традиции и инновации.

Конкурс растущих российских брендов «Знай наших» запущен в 2023 году и реализуется
в соответствии поручением Президента РФ. За два сезона на платформу идея.росконгресс.д р р
рф/brandрф  поступило 17 тысяч заявок из всех 89 российских регионов. Он проводится
в рамках форума «Сильные идеи для нового времени», который также до 15 мая принимает
перспективные идеи и проекты для позитивных изменений в стране. Предложить решение 
можно на платформе идея.росконгресс.рф. Затем эксперты отберут топ-100 идей. Самые
сильные из идей представят руководству страны в июле на финальном мероприятии
в Нижнем Новгороде.

С целью поддержки и продвижения отечественных брендов АСИ вместе с партнерами
запустили медиа для и про российские бренды – одноименный конкурсу телеграм-канал
«Знай наших»: https://t.me/znai_nashih_mediap _ _

Департамент экономического развития
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры

О РАБОТЕ «ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ»
В прокуратуре автономного округа и управлении Генеральной прокуратуры

Российской Федерации по Уральскому федеральному округу организована работа
«горячей линии»

По поручению заместителя Генерального прокурора Российской Федерации Сергея 
Зайцева в прокуратуре автономного округа и управлении Генеральной прокуратуры
Российской Федерации по Уральскому федеральному округу в период со 2 по 11 апреля 
текущего года организована работа «горячей линии» для ветеранов и участников боевых
действий, тружеников тыла и членов их семей по вопросам, относящимся к компетенции.

На «горячую линию» граждане могут обращаться с вопросами медицинского
обеспечения, проблемами в жилищной и коммунальной сферах, за защитой трудовых,
пенсионных прав, в связи с несоблюдением законодательства о занятости населения, об
образовании, об исполнительном производстве, при предоставлении льгот, в том числе
налоговых, начислении федеральных, региональных и страховых выплат, ненадлежащим
содержанием воинских мемориалов, памятников и мест захоронений.

В прокуратуре Ханты-Мансийского автономного округа-Югры
прием сообщений по обозначенным вопросам будет проводиться
по телефонам: 8 (3467) 352-212, 8 (3467) 352-178.

В управлении Генеральной прокуратуры Российской Федерации по 
Уральскому федеральному округу телефон для связи – 8 (343) 376-47-60.
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ВЕДОМОСТИ

Центральная
городская библиотека
им. А.С. Пушкина          у

5 апреля в 13:00
Тотальный диктант (12+)

Вход свободный.

До 30 апреля
«Моя библиотека.
Моя Пушкинка» (6+)

Фотоконкурс к 60-летию ЦГБ.

Телефон для справок: 28-57-70.

Городской
культурный центр
пр. Набережный, 56             

5 апреля в 19:00
«Веселуха» (6+)

Концерт ансамбля 
народного танца «Самоцветы».
Стоимость билетов: 400 руб.
Телефон для справок: 60-58-60.

Сургутский
художественный
музей                           у

5 апреля в 14:00
«Силуэт города» (6+)

Декоративная иллюстрация гуашью.
Стоимость занятия: 200-300 руб.

6 апреля в 14:00
«Как поймать перо
Жар-Птицы» (12+)

Роспись интерьерного панно
в смешанной технике.
Стоимость занятия: 200-350 руб

Телефон для справок: 51-68-10.

Театр Сургутского
госуниверситета
пр. Ленина, 1                 

6 апреля в 14:00
«Ретро Поппинс» (6+)

Театральное представление в жанре
«феерия». Театр-шоу «Антре».
Стоимость билетов: от 880 руб.
Телефон для справок: 700-278.

Театр
актёра и куклы
«Петрушка»                               у

9 апреля в 19:00
«Король Лир» (16+)

Опыт прочтения пьесы 
при дворце царя Гороха.
Стоимость билетов: 700 руб.
Телефон для справок: 34-48-18.

Центр культуры
«Камертон»                               

11 апреля в 17:00
«Райшев. Путь художника» (12+)

Спектакль Сургутского драмтеатра.
Стоимость билетов: 500 руб.
Телефон для справок: 53-03-17.

Историко-
культурный центр  
«Старый Сургут»           у у

До 19 апреля
Мастер-классы по традиционной 
росписи пасхального яйца (6+)

Стоимость занятия: 300-450 руб.
Среда-воскресенье
в 10:00, 11:30, 14:00, 15:30.
Место проведения:
Дом журналистов им. А. П. Зубарева.
Телефон для справок: 28-20-48.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской

уу

  карте       А ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО…
1 апреля 

В 1971 году для обеспе-
чения выполнения работ по 
строительству моста через 
реку Обь на новой ж.-д. ли-
нии Тюмень – Сургут образо-
ван Мостоотряд № 29.

В 1952 году родилась На-
дежда Васильевна Конопли-
на, ректор Сургутского госу-
дарственного педагогического 
университета, доктор педаго-
гических наук, профессор, ав-
тор более 80 научных работ по 
теории и практике управления 
педагогическими системами. 
Имеет следующие награды и 
звания: «Отличник народного 
просвещения», «Заслуженный 
учитель школы РСФСР», По-
чётный знак губернатора Хан-
ты-Мансийского автономного 
округа «За работу с молодё-
жью», орден «За заслуги перед 
Отечеством» II степени. Лау-
реат конкурса «Европейское 
качество образования» в но-
минации «Ректор года» (2005г., 
2009 г.). В 2008 году присвоено 
почётное звание Лауреата Все-
российского проекта «Эффек-
тивное управление кадрами».

В 1990 году  была открыта 
Стоматологическая поликли-
ника № 2 (прежнее название 
– муниципальное учреждение 
здравоохранения «Городская 
стоматологическая поликли-
ника № 2»).

В 1994 году из фирмы у
«Сургутавиа» выделилось са-
мостоятельное предприятие
АООТ «Аэропорт Сургут»,
которое возглавил Ю. Н. Но-
виков, в настоящее время – 
ОАО «Аэропорт Сургут».

2 апреля

В 1924 году родился у Борис 
Андреевич Проводников, 
коренной сургутянин, вете-
ран труда ХМАО, участник
Великой Отечественной вой-
ны. Награждён орденом Оте-
чественной войны I степени,
медалями «За отвагу», «За по-
беду над Германией», «За тру-
довую доблесть». Скончался в
октябре 2019-го на 96-м году 
жизни.

4 апреля

В 1964 году в Сургуте со-
стоялся первый слёт молодых 
геологов, представителей всех 
нефтегазоразведочных экспе-
диций округа.

10 апреля

В 1991 году создана Сур-
гутская швейная фабрика
ОАО «Сургутнефтегаз».

12 апреля

В 1984 году образован за-у
вод по стабилизации конден-
сата (ЗСК) ООО «Сургутгаз-
пром», крупнейшее в России
предприятие по переработке
газового конденсата. В на-
стоящее время – ОАО «Сур-
гутский завод стабилизации
конденсата» им. В. Черномыр-
дина» ООО «Газпром перера-
ботка».

15 апреля

В 1971 году в 7 часов 36
минут в аэропорту Сургута
приземлился первый Ан-24,
совершивший пассажирский
рейс из Москвы. 17 апреля 
был выполнен обратный рейс
по маршруту Тюмень – Сур-
гут – Москва. С 16 марта на-
чато выполнение всех рейсов
самолётами АН–24 и АН–12
по действующему расписа-
нию прямым сообщением
с Москвой, Сочи, Симферо-
полем.

23 апреля
В 2003 году открыт Дому
краеведа в ИКЦ «Старый Сур-
гут». Основой работы Дома
стал созданный в 2001 году 
краеведческий проект под
названием «XX век:  события
и личности», посвящённый
краеведу и общественному 
деятелю Флегонту Яковлеви-
чу Показаньеву и сургутско-у
му уездному исправнику на-
чала XX столетия Григорию
Александровичу Пирожни-
кову.

Прототипом этого дома яв-
лялся жилой дом на улице
Просвещения, 18 (до 1917 г.
называлась Казачья), по-
строенный в 1920-м. В раз-
ные годы здесь жили Нина
Георгиевна Проводникова, 
Вера Дмитриевна Клепико-
ва. Детские годы здесь провёл
известный югорский краевед,
коренной сургутянин В.К. Бе-
лобородов. Согласно записи 
в домовой книге, последним
владельцем дома была Нина
Георгиевна Колташкова. В
1987 году дом снесён.

¦ По материалам 
¦ ЦБС г. Сургута
¦ Фото из открытых 
¦ источников
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